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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

В О  И М Я  М И Р А  И  С Ч А С Т Ь Я  
С О В Е Т С К И Х  Л Ю Д Е Й
Встреча избирателей с товарищем Л .И .Б р е ж н е в ы м

В Кремлевском Дворце 
съездов 13 июня состоялось 
предвыборное собрание - из
бирательного округа Моск
вы, посвященное встрече с 
кандидатом в депутаты. Вер
ховного Совета РСФСР Ге
неральным секретарем Цен
трального Комитета Комму
нистической партии Совет
ского Союза Леонидом 
Ильичом Брежневым.

Участники собрания бур
ными аплодисментами встре
тили товарищей Л. И. Бреж
нева, Ю. В. Андропова,
A. А. Гречко, В. В. Гриши
на, А. А. Громыко, А. II, 
Кириленко, А. Н. Косыгина, 
Ф. Д. Кулакова, К. Т. Мазу
рова, А. Я. Пельше, Н. В. 
Подгорного, Д. С. Полян
ского, М. А. Суслова, П. Н. 
Демичева, Б. Н. Пономаре
ва, М. С. Соломенцева, 
Д. Ф. Устинова, В. И. Дол
гих, И. В. Капитонова, К. Ф. 
Катушева.

Вместе с ними в прези
диуме — заместители Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР, заме
стители Председателя Сове
та Министров СССР, предсе
датели палат Верховного 
Совета СССР, члены бюро 
МГК КПСС и исполкома 
Моссовета, работники пар- 

. тийных, советских, общест
венных организаций, передо
вики производства, воена
чальники, деятели науки и 
культуры.

Предвыборное собрание 
открыл первый секретарь 
Бауманского райкома КЦСС
B. Н. Макеев. Сегодня у
трудящихся Бауманского 
района, всех москвичей, ска
зал он, большое волнующее 
и радостное событие — мы 
встречаемся с нашим канди
датом в депутаты Верховно
го Совета Российской Феде
рации Генеральный секрета
рем ПК КПСС товарищем 
Леонидом Ильичом Брежне
вым. '

В депутатах советские 
люди по праву видят своих 
подлинных представителей, 
выражающих интересы на
рода, и выдвигают в выс
шие органы государственной 
власти лучших сынов и до
черей своей Отчизны, людей, 
преданных Коммунистиче
ской партии, ее великим 
идеалам, всей своей жизнью 
доказавших, что они верные 
борцы за дело Ленина, за 
счастье советского народа

Своими первыми кандида
тами в депутаты Верховных 
Советов союзных республик 
советские люди с большим 
воодушевлением назвали ру
ководителей партии и прави
тельства, подчеркнув тем 
самым безграничное доверие 
и благодарность 'за постоян
ную заботу Коммунистиче
ской партии о расцвете на
шей Родины, о счастье и 
благополучии советских лю
дей. Кандидатами в депута
ты были выдвинуть! также 
передовые рабочие и колхоз
ники, представители интел
лигенции, воины Советской 
Армии и Флота;

Первым из первых среди 
кандидатов народа был на
зван Леонид Ильич Бреж
нев.

Дорогой Леонид Ильич, 
продолжал оратор, примите 
от нас искреннюю, сердеч
ную благодарность за Ва
ше согласие баллотировать
ся кандидатом'в депутаты 
Верховного Совета Россий
ской Федерации по Бауман
скому избирательному окру
гу столицы.

Леониду Ильичу Брежне
ву — Генеральному секре
тарю Центрального Комите
та Коммунистической партии 
Советского Союза, выдаю
щемуся деятелю Коммуни
стической партии и Совет
ского государства, междуна
родного коммунистического 
и рабочего движения при
надлежит огромная роль в 
достижениях нашей страны, 
успешно строящей комму
низм.

Леонида Ильича отличает 
умение предвидеть ход исто
рического развития советско
го общества, мирового рево
люционного процесса, прояв
лять подлинно научный под
ход к решению проблем, сто
ящих перед партией и наро
дом, выделять главные зада
чи, находить эффективные 
средства для достижения по
ставленных целей.

Наша партия, ее Цент
ральный Комитет, Политбю
ро во главе с товарищем 
Леонидом Ильичом Брежне
вым смело ставят, последо
вательно и настойчиво пре
творяют в жизнь грандиоз
ные планы экономического, 
развития нашего общества. 
Разработанные в выступле
ниях и оаботах Леонида 
Ильича Брежнева важней
шие проблемы экономиче
ской политики партии пред
ставляют собой крупный 
вклад в теорию и практику 
коммунистического строи
тельства.

Успешному решению за
дач коммунистического
строительства способствует 
спокойная, деловая атмосфе
ра, созданная в партии и 
стране, уважительное отно
шение к кадрам в сочетании 
с высокой принципиальной 
требовательностью.. Все это 
мы называем ленинским сти- 
,лем в работе. И прежде все
го такой стиль характеризу
ет многогранную деятель- 

'ность самого Леонида Ильи
ча Брежнева.

Тесно связанный с масса
ми, опирающийся на их опыт 
и знания, обладающий цен
ным умением объединить 
людей, направить их усилия 
на оешение стоящих задач, 
требовательный руководи
тель, заботливый воспита
тель. внимательный, чуткий 
и отзывчивый человек — та
ким знают наша партия, 
наш народ товарища Бреж
нева. 1

Активная деятельность,
»дальновидность и мудрость 

нашей партии, ее боевого 
штаба — ленинского Цен
трального Комитета, Полит
бюро, возглавляемого това
рищем Леонидом Ильичом 
Брежневым, лежат в основе 
того, что Коммунистическая 
партия Советского Союза 
последовательно и целеуст
ремленно выполняет все- < 
мирно-историческую миссию 
— обеспечивает не только 
внутренние, но и благопри
ятные внешние условия для 
строительства коммунизма 
в нашей стране.

Творчески, глубоко науч
но оценив изменения, про
исходящие на мировой аре
не в пользу социализма, 
КПСС на своем XXIV съез
де предложила всему чело
вечеству небывалый по сво
ему размаху международ
ный план действий — Про
грамму мира.

Сегодня, заявил оратор, 
мы с чувством глубокого 
удовлетворения можем ска
зать, что огромные . усилия 
Центрального Комитета на
шей партии}..лично Леонида

Ильича Брежнева дали за
мечательные результаты.
Программа мира нашла 
путь к сердцам трудящихся 
всех стран, встала заслоном 
агрессивным замыслам им
периализму, превратила 
разрядку напряженности в 
доминирующую тенденцию 
мирового развития.

Твердо идя по ленинско
му пути, братские страны 
социализма стали непоколе
бимой цитаделью мира, мо
гучей силой мирового рево
люционного развития.

Леонид Ильич Брежнев 
особо подчеркивает необхо
димость' постоянных усилий 
в борьбе за мир. Новым 
подтверждением этому яви
лись благородные, конст
руктивные, предельно яс
ные и неопровержимые в 
своей исторической логике 
предложения, выдвинутые в 
речи Леонида Ильича Бреж
нева 8 мая на торжествен
ном собрании, посвященном 
30-летию Победы, и в Обра
щения ЦК КПСС,, Прези
диума Верховного Совета й 
правительства Советского 
Союза «К народам, парла
ментам и правительствам».

В этих документах опре
делены пути дальнейшего 
развития отношений между 
государствами. с различны
ми социальными системами 
на основе ленинского прин
ципа -мирного сосуществова
ния.

Задача борьбы за мир с 
новой силой прозвучала в 
дни празднования 30-летия 
Победы советского народа в 
Великой Отечественной 
войне как бессмертная па
мять миллионов славных 
сынов и дочерей нашего на
рода, отдавших свои жизни 
во имя торжества мира и 
справедливости на земле.

Огромен личный вклад 
товарища Брежнева в раз
работку Программы мира, в 
ее осуществление. .За это 
наш народ выражает това
рищу Леониду Ильичу Бре
жневу глубокую призна
тельность: .

В жизни нашей страны, 
продолжал В. Н. Макеев, 
особым политическим смыс
лом насышен нынешний, за
вершающий год девятой пя
тилетки.

Задачи успешного завер
шения пятилетки, решения 
апрельского Пленума ЦК 
КПСС о созыве XXV съезда 
партии, торжества, посвя-. 
щенные 30-летию Победы в 
Великой Отечественной вой
не, вызвали у советских 
людей новый прилив поли
тической активности и тру
дового энтузиазма. День ото 
дня ширится всенародное 
социалистическое соревно
вание за достойную встречу 
очередного съезда Комму
нистической партии.
■ Ко дню встречи с Вами, 

дорогой Леонид Ильич, 
промышленность района за
вершила выполнение зада
ний четырех с половиной 
лет пятилетки по объему' 
производства и пятилетки в 
целом по производительно
сти труда.

Последовательно реали
зуется в действительность 
задача по превращению Мо
сквы в образцовый комму
нистический город, отметил 
оратор. В соответствии с 
генеральным планом рекон
струкции и развития столи
цы преобразуется, облик на
шего города/ строятся и ре
конструируются промыш
ленные объекты, возводятся 
новые жилые кварталы.

Помолодел я наш Бауман
ский, район — один из ста
рейших ■ районов столицы. 
За годы, прошедшие со вре
мени прошлых выборов в 
Верховный Совет Россий
ской Федерации, построено 
свыше 900 тысяч квадрат
ных метров жилой площади, 
более 90 тысяч трудящихся 
и жителей района стали'но
воселами.

Во всем этом мы ощуща
ем повседневное ; внимание 
и заботу ЦК КПСС и Со
ветского правительства о 
жизни трудящихся. И в 
этом большая личная заслу
га Леонида Ильича Брежне
ва, который уже много лет 
является депутатом Верхов
ного Совета ■ СССР и 
РСФСР по Бауманскому из
бирательному округу, и он 
всегда с честью оправдыва
ет доверие, оказанное ему 
избирателями.

От имени всех избирате
лей Бауманского избира
тельного округа столицы, 
от имени всех москвичей 
В. Н. Макеев пожелал това
рищу Л. И. Брежневу пло
дотворной работы на высо
ком посту Генерального сек
ретаря ЦК КПСС, крепкого 
здоровья и новых больших 
успехов в решении .задач 
строительства коммунизма, 
в укреплении социалистиче
ского содружества, мирово
го коммунистического н ра
бочего движения, в борьбе 
за мир во Зсём мире.

Слово предоставляется 
доверенному лицу кандида
та' в депутаты ■— шлифов
щику за-вода счетно-анали
тических машин, ударнику, 
коммунистического труда 
В. В. Пушкареву.

Среди первых кандида
тов в депутаты Верховных 

. Советов союзных ресдублю; 
народы нашей многонацио
нальной Родины, сказал он, 
единодушно назвали Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Леонида 
Ильича Брежнева. членов 
Политбюро ЦК КПСС, дру
гих руководителей Комму
нистической партии и Со
ветского государства, выра
зив свое безграничное дове
рие боевому штабу нашей 
партии — ленинскому Цен
тральному Комитету.

Трудящиеся Бауманского 
района единодушно на
звали своим кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР Генерально
го секретаря ЦК КПСС, вы
дающегося деятеля Комму
нистической партии и Со
ветского государства, меж
дународного коммунистиче
ского и рабочего движения 
товарища Брежнёва Леони
да Ильича.

В. В. Пушкарев .расска
зал собравшимся о партий
ной, государственной... и об
щественной деятельности 
Л. 'И. Брежнева.

Вся жизнь Леонида Ильи
ча Брежнева, его неутоми
мая и многогранная дея- 

, тельность, подчеркнул ора
тор, — яркий пример безза
ветного служения делу Ком
мунистической партии. Ро
дине, советскому народу.

Находясь на высоком по
сту Генерального секретаря 
ЦК КПСС. Леонид Ильич 
Брежнев проводит огром
ную работу по претворению 
в жизнь величественных 
планов коммунистического 
строительства. разработке 
и осуществлению ленинско
го курса внутренней и вне
шней политики партии. Он

показывает пример высокой 
ответственности перед пар
тией, перед народом. Его от
личают талант выдающего
ся организатора, глубоко 
научный подход к решению 
проблем развития нашего 
общества, знание жизни со
ветских людей, партийная 
принципиальность и требо
вательность, постоянная за
бота о благе народа.

Леонид Ильич Брежнев— 
•неутомимый борец за мир, 
за последовательное осуще
ствление Программы мира, 
принятой XXIV съездом 
КПСС. Он удостоен между
народной Ленинской премия 
«За укрепление мира между 
народами».

Товарищ Брежнев сни
скал большое уважение я 
любовь всех советских лю
дей, пользуется огромным 
авторитетом во всем мире, 
в международном коммуни
стическом и рабочем движе
нии, среди трудящихся 
социалистических стран.

Мне, как доверенному 
лицу кандидата, сказал 
В. В. Пушкарев, выпала 
большая честь с этой высо
кой ’ трибуны обратиться с 
призывом ко всем избирате
лям округа — на предстоя
щих выборах в Верховный 
Совет Российской Федера
ции отдать свои голоса за 
нашего кандидата, выдаю
щегося деятеля Коммуни
стической партии и Совет
ского государства, между
народного коммунистическо
го и рабочего движения, 
Генерального секретаря ПК 
КПСС, дорогого всем нам 
Леонида Ильича Брежнева.

Затем выступили дирек
тор Московского научно-ис
следовательского телевизи
онного института, лауреат 
Государственной: премии
СССР С. В. Новаковский, 
учительница школы № 325 
Бауманского района М. И. 
Соколова, бригадир слеса
рей строительного управле
ния № 68 треста «Моссан- 
техстрой-3», кавалер трех 
орденов Славы И. С. Гера
симов, студентка Москов
ского высшего технического 
училища имени Баумана 
Л. М. Потеряхина. Они под
черкнули, что во время из
бирательной кампании с 
новой силой проявились 
полная поддержка и все
народное одобрение внут
ренней и внешней политики 
Коммунистической партия, 
многогранной, целеустрем
ленной деятельности Цен
трального Комитета КПСС, 
его Политбюро во главе с 
Генеральным секретарем 
ЦК ; КПСС товарищем Лео
нидом Ильичом Брежневым. 
От имени своих коллективов 
выступавшие заверили Цен
тральный Комитет родной 
партии, что задания завер
шающего года и пятилетки 
буцут успешно .выполнены, 
трудящиеся встретят XXV 
съезд партии новыми свер
шениями во славу нашей 
великой Родины.

Выступавшие выразили 
твердую уверенность в том, 
что все избиратели Бауман
ского избирательного окру
га единодушно отдадут свои 
голоса за кандидатов блока 
коммунистов и беспартий
ных, прочность которого 
проверена временем и са
мой жизнью.

Слово предоставляется 
товарищу Л. И; Брежневу. 
Участники собрания встре
чают его бурными, продол
жительными . аплодисмента
ми, все встают.

Р е ч ь  т о в а р и щ а  Л .  И .  Б Р Е Ж Н Е В А
Дорогие товарищи!
Уважаемые москвичи!
Позвольте прежде всего 

выразить • сердечную благо
дарность трудящимся . Бау-, 
майского избирательного ок
руга, которые вновь выдви
нули меня кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
Российской Федерации. Ва
ше доверие я рассматриваю 
как одобрение политики ле
нинской партии, деятельно

сти ее Центрального Коми
тета.

Искренне благодарю всех 
выступивших здесь товари
щей — доверенное лицо 
Виктора Викторовича Пуш
карева, а также товарищей 
Новаковскогч, Соколову, 
Герасимова, Потеряхину — 
за теплые слова в мой адрес. 
Они ко многому обязывают. 
Заверяю вас, дорогие това
рищи, что служение интере
сам советского народа, делу

партии Ленина, делу комму
низма было и остается смы
слом всей моей жизни.

Я горжусь тем, что мне 
предстоит баллотироваться в 
депутаты от одного из рай
онов нашей славной столи
цы, которая. для всех про
грессивных сил планеты ста
ла символом борьбы за - мир 
и счастье человечества.

Надеюсь, что в памяти 
всех отложилось наше жела
ние, какой должна стать

Москва. Московская партор
ганизация уже сделала нема
ло для выполнения задачи 
— превратить Москву в об
разцовый коммунистический 
город. Сохраняя1 свои непо
вторимые исторические чер
ты, Москва быстро меняет-’ 
ся и меняется к лучшему. 
Хочу заверить вас, товари
щи: делу развития столицы 
Центральный Комитет и 
правительство »и впредь бу
дут уделять самое доброе 
внимание.

Товарищи! За последние 
дни перед избирателями вы
ступили все члены Политбю
ро, кандидаты в члены, По
литбюро и секретари ЦК на
шей партии. В целом в их 
выступлениях было затрону
то много сторон жизни на
шей страны. Эти выступле
ния отражают нашу общую 
линию ЦК как во внутрен
ней, так и во внешней поли
тике, линию Политбюро 
ЦК нашей партии.

(Окончание на 2-й стр.)

н з ю т е т в  
выборам 
в советы

В С Т Р Е Ч А  И З Б И Р А Т Е Л Е Н  

с тов. Н . В . П О Д Г О Р Н Ы М
Подготовка к выборам в 

Верховные Советы союзных 
республик и местные Советы 
депутатов трудящихся ярко 
демонстрирует нерушимое 
единство партии и народа, 
торжество бессмертных ле
нинских идей. Избиратель
ная кампания стала всена
родным смотром достижений 
социализма, преимущесув 
социалистической демокра
тии.

12 июня представители 
трудящихся Ленинградского 
избирательного округа Моск
вы собрались в Большом те
атре Союза ССР. Здесь со
стоялась встреча с кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по э*ому ок
ругу — членом Политбюро 
ЦК КПСС, Председателем 
Президиума Верховного Со
вета : СССР Николаем Вик
торовичем Подгорным.

В президиуме предвыбор
ного собрания — .член По
литбюро ЦК КПСС, первый 
секретарь Московского го
родского комитета партии 
В.. В. Гришин, Председатель 
Совета Союза Верховного 
Совета СССР А. П. Шити
ков, члены бюро МГК 
КПСС и исполкома Моссо
вета, работники партийных, 
советских, общественных ор
ганизаций столицы, ветера
ны и передовики труда, вое
начальники, известные уче
ные и деятели культуры.

Открывая собрание, пер
вый секретарь Ленинград
ского райкома партии Ю. И. 
Репников отметил, что тру
дящиеся района, как и все 
советские люди, всецело 
одобряют s и активно поддер
живают внутреннюю и вне
шнюю политику Партии, вы
ражают великую благодар
ность Центральному Комите
ту КПСС, его Политбюро, 
Генеральному секретарю ЦК 
КПСС товарищу Л. И. Бреж
неву за многогранную, пло
дотворную деятельность по 
укреплению мира на земле.

Среди первых кандидатов 
в депутаты Верховных Сове
тов союзных республик, ска
зал оратор, народы нашей 
многонациональной Отчизны 
единодушно назвали руково
дителей Коммунистической 
партий и Советского госу
дарства. Это с новой силой 
свидетельствует о безгранич
ном доверии масс к боевому 
штабу партии — ленинско
му Центральному Комитету, 
о высокой оценке его дея
тельности во имя счастья на
рода.

Участники собрания еди
нодушно избрали почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — токарь за
вода «Изолятор», ударник 
.коммунистического труда 
В. Н. Бадейкин рассказал о 
жизненном и трудовом пути 
Н. В. Подгорного. Видный 
деятель Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства, Николай Викторо
вич Подгорный, отметил ора
тор, на посту Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР проводит боль
шую и плодотворную рабо
ту по дальнейшему укреп
лению Советского государст
ва, повышению роли Советов 
в коммунистическом строи
тельстве, активно:борется за 
претворение планов партии в 
жизнь, вносит большой 
вклад в укрепление мира.

Призвав избирателей Ле
нинградского округа Москвы 
единодушно отдать голоса 
на предстоящих выборах за 
товарища II. В. Подгорного, 
оратор заявил, что все из

биратели, голосуя за канди
датов нерушимого блока 
коммунистов и беспартий
ных, будут Тем самым голо
совать за дальнейший рас
цвет и укрепление социали
стической Родины, за Ком
мунистическую партию Со
ветского Союза, уверенно 
ведущую советский народ к 
новым победам коммунизма̂ .

Затем выступили главный 
специалист гидротехниче
ских сооружений института 
«Гидропроект». Герой Соци
алистического Труда Н. А. 
Малышев, прядильщица
тонкосуконной фабрики им. 
Петра ' Алексеева, ударник 
коммунистического труда 
Л. М. Кудрявцева, директор 
машиностроительного завода 
Н. В. Кравчук, участковый 
врач, секретарь комсомоль
ской организации __ детской 
поликлиники № 37 Л. С. 
Великоцкая. Они подчерки
вали, что советские люди 
встречают предстоящие вы
боры высокой политической 
и производственной актив
ностью. Инициатива трудя
щихся направлена на то, 
чтобы успешно выполнить 
задания завершающего года 
и всей пятилетки, достойно 
встретить очередной XXV 
съезд КПСС.

Тепло встретили собрав
шиеся Н. В. Подгорного, к о 
т о р ы й  выступил с речью.

Он сердечно поблагодарил 
выступавших на собрании 
товарищей, тружеников
предприятий, учреждений и 
организаций, колхозов и сов
хозов, воинов Армии я Фло
та, всех избирателей, кото
рые при выдвижении канди
датов в депутаты вместе с 
другими руководителями 
партии и государства назвал 
ли и его кандидатуру. Всей 
своей работой, сказал кан
дидат в депутаты, своими де
лами я постараюсь оправ
дать ваше доверие.

Как и все мои товарищи 
по Центральному Комитету; 
оценку своей работы я все
цело отношу на счет нашей 
ленинской партии, в служе
нии ее великому делу- каж
дый партийный руководи
тель, каждый коммунист ви
дит глубокий и вдохновен
ный смысл — смысл всех 
наших усилий, всей работы, 
всей жизни.

Великая сила нашей пар
тии состоит в том, что вся 
ее деятельность служит ин
тересам трудящихся масс, 
подчеркнул оратор. Совет
ские люди дают высокую 
оценку внутренней и вне
шней политики нашей пар
тии, единодушно одобряют и 
поддерживают практическую 
деятельность ее Централь
ного Комитета, Политбюро 
ЦК во главе с Генеральным 
-секретарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым. Эта неутомимая 
и плодотворная деятельность 
-встречает горячее одобрение 
трудящихся всех стран, еще 
выше поднимает авторитет 
-нашей партии и Советского 
госудаоствя во всем мире.

Н. В. Подгорный расска
зал о достигнутых за послед
ние годы больших успехах в 
развитии народного хозяй
ства, в укреплении экономи
ческого я оборонного могу
щества СССР.

Новыми трудовыми успе
хами весь народ, вся страна 
готовится встретить XXV 
съезд КПСС, сказал далее 
Н. В. Подгорный. К своему 
съезду Коммунистическая 
партия приходит монолит
ной, тесно сплоченной во
круг Центрального Комите
та. Предстоящий партийный 
съезд подведет итоги сози
дательного ,труда советского 
народа, плодотворной дея
тельности партии, определит 
главные направления во 
всех областях жизни совет
ского общества. Разумеется,

в центре внимания будут за
дачи развития народного хо
зяйства, повышения каче
ства, эффективности произ
водства во имя дальнейшего 
роста благосостояния совет
ских людей. Успешное' реше
ние этих задач во многом 
■связано с. необходимостью 
последовательного укрепле
ния государственной дисцип
лины, законности, особенно 
в сфере хозяйственных от
ношений, повышения орга
низованности, ответственно
сти трудовых коллективов и 
каждого трудящегося за по
рученное дело.

Последовательно решая 
задачи экономического раз
вития, продолжал Н: В. Под
горный, партия придает ог
ромное значение совер
шенствованию социалисти
ческой -демократии, стремит
ся дать новый импульс тру
довой активности масс. Со
ветам депутатов трудящих
ся в системе социалистиче
ской демократии принадле
жит особое место. Они ох
ватывают своей деятельно
стью различные стороны 
политической, хозяйствен
ной и культурной жизни, со
единяют все нити государст
венного управления и, сле
довательно, имеют наиболь
шие возможности для , обес
печения именно комплексно
го подхода к решению на
зревших проблем.. Сегодня в 
стране более 50 тысяч Сове
тов — от сельских и посел
ковых до Верховного Совета 
СССР, обеспечивающих ор
ганическое сочетание разно
образных местных и респуб
ликанских интересов с ин
тересами общесоюзными.

Оратор отметил, что Со
веты призваны активно за
ниматься воспитательной 
работой, особенно среди 
молодежи, решительно бо
яться с правонарушениями, 
постоянно держать в поле 
зрения вопросы укрепления 
трудовой и государственной 
дисциплины.

Н. В. Подгорный отме
тил, что испытанным средст
вом избавления наших госу
дарственных учреждений от 
проявлений бюрократизма, 
бумажной волокиты, пусто
звонства является развитие 
принципиальной критики и 
ёамокритики. В связи с 
этим он напомнил о недавно 
принятом Центральным Ко
митетом КПСС постановле
нии, в котором вновь под
черкнуто, что в современ
ных условиях критика и са
мокритика приобретают все 
большее значение для повы
шения уровня всей нашей 
работы.

Говоря об отношениях на- 
шей страны с другими госу
дарствами, Н. В. Подгорный 
подчеркнул, что в результа
те последовательной, миро
любивой внешней политики 
Советского Союза, успешно
го претворения в жизнь раз
работанной XXIV съездом 
КПСС Программы мира, 
поддержанной братскими со
циалистическими странами, 
всеми прогрессивными сила
ми, в развитии международ
ных отношений наметился 
существенный перелом. Со
здается надежная основа 
для дальнейших успехов в 
борьбе за прочный, подлин
но демократический мир.

В заключение Н. В. Под
горный сказал: Нет сомне
ний, что предстоящие выбо
ры в Советы депутатов тру
дящихся станут новой яр
кой демонстрацией монолит
ной сплоченности нашего 
общества, нерушимого един
ства блока коммунистов я 
беспартийных — великого 
единства, сложившегося под 
руководством 'Коммунисти
ческой партии Советского

В Р Е М Я  Н А П Р Я Ж Е Н Н О М  Р А Б О Т Ы
Недавно в Белом Яре состоялось совещание первых секре

тарей райкомов КПСС лесных районов области, руководите
лей объединения «Томлеспром», областных ведомств а уп
равлений, Западно-Сибирского речного пароходства, Колпа- 
шевского авиапредприятиЯ. Его участники обсудили меро- 
приятия, обеспечивающие безусловное выполнение лесной 
промышленностью планов и социалистических обязательств 
первого полугодия. В работе совещания приняли участие пер
вый секретарь обкома КПСС Е, К. Лигачев, секретарь обкома 
КПСС А. Г. Мельников.

Томские лесозаготовители 
уверенно начали завершаю
щий год пятилетки. Коллек
тивы предприятий под руко
водством партийных органи
заций сумели повысить ста
бильность; работы, увеличить 
вывозку и производство де
ловой древесины. За 4 ме
сяца. значительно возросла 
по. сравнению с соответст
вующим периодом прошлого 
года производительность 
труда, снизилась себестои
мость изделий. Положение 
круто изменилось в мае. 
Созданного с начала года 
задела едва-едва хватило, 
чтобы перекрыть задолжен
ность одного месяца. Рез
ко возросло количество от
стающих предприятий. Све
дена на нет огромная на
пряженная работа зимой.

Почему это случилось? 
Сейчас очень важно объек
тивно и серьезно проанали
зировать майские уроки. 
Без сомнений, такой весны,

как нынче, трудно припом
нить. Холода, бесконечные 
дожди необычайно осложни
ли организацию' лесного про
изводства. Но широкий ком
плекс мероприятий, осуще
ствляемых на предприятиях 
в соответствии с постановле
нием ЦК КПСС об опыте 
Томского, Тюменского и 
Вологодского обкомов
КПСС, как раз и направлен 
на снижение зависимости от 
капризов погоды.

— Сейчас везде проходят 
рабочие,, открытые партий
ные собрания, на которых 
идет откровенный разговор о 
причинах неудовлетвори
тельной работы. Кругло
суточная вывозка древе
сины, двухсменная ра
бота укрупненных бригад, 
срочный ремонт дорог и 
нижних складов после навод
нения, увеличение вдвое 
мощностей вахтовых участ
ков — только за счет этого 
можно будет быстро поднять' 
темп заготовок древесины,

п а с ш ш в я ж  цкклсс
ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И  —
в жизньт

— сказал первый секретарь’ 
Верхнекетского райкома 
КПСС В. Б. Ильин. — 
Каждую неделю райком 
партии будет подводить ито
ги социалистического сорев
нования лесозаготовителей. 
На предприятиях результа
ты соревнования низовых 
коллективов будут подво
диться ежедневно.

В. Б. Ильин затронул 
очень важный вопрос о соз
дании запаса хлыстов, обес
печивающего производствен
ный ритм. Предприятия 
Верхнекетского района име
ли самый большой по обла
сти резерв — больше ста 
тысяч кубометров. Но его 
оказалось недостаточно. Не
достаточными оказались за
пасы и у леспромхозов ос
тальных районов. Это отме
чали в выступлениях первые 
секретари Аснновского гор
кома КПСС А. Д. Колтыкш

(Окончание на 3-й стр.) )
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ВО ИМЯ М ИРА И С Ч А С Т Ь Я  С О В Е Т С К И Х  ЛЮ ДЕЙ
(Окончание. Начало на 

1-й стр.,)
Выборы в органы госу

дарственной власти каждый 
раз проходят у нас в своей 
неповторимой ..атмосфере, 
несут на себе отпечаток 
своего времени. 'Нынешняя 
избирательная кампания, ко
торая проходит во всех рес
публиках страны, разверну
лась в год, когда завершает
ся пятилетка, когда совет
ские люди готовятся встре
тить XXV съезд свюей Ком
мунистической партии.

Прошло почти четыре с 
половиной года девятой пя
тилетки. Это были годы на
пряженной творческой рабо
ты партии, нашего рабочего 
класса, работников сельско
го хозяйства, интеллигенции 
и всего народа по решению 
исторических задач, постав
ленных XXIV съездом 
КПСС. И мы имеем основа
ния сказать, товарищи: на
всех направлениях, намечен
ных съездом, проделана 
большая работа, достигнуты 
серьезные успехи. Мы сде
лали крупный шаг вперед по 
пути коммунистического 
строительства. Сама жизнь 
убедительно доказала пра
вильность " политической ли
нии, выработанной нашим 
съездом.

Масштабы роста нашей 
промышленности, ее дина- -< 
мизм видны из того, что за 
четыре года девятой пяти
летки общий объем выпуска 
промышленной продукции 
нашей страны увеличился 
более чем на одну треть. 
Причем более четырех пя
тых прироста промышленной 

' продукции мы получили за 
счет повышения производи
тельности труда. К этому 
следует добавить, что такой 
наиболее важный обобщен- 

*ный показатель развития 
экономики страны, как на
циональный доход, вырос за 
эти щды на 26 процентов.

Принципиальное значение 
имеет тот факт, что уверен
но и быстро продвигаются 
вперед все наши союзные 
республики. Их слаженный 
труд, их тесное взаимодейст
вие надежно обеспечивают 
решение задач, выдвинутых 
XXIV съездом.

В каждой из наших рес
публик/бурно растет про
мышленность, осваивается 
передовая, техника. И очень 
•важно, что при этом все ра
циональнее используются 
возможности каждой из рес
публик для общего развития 
страны.

Значительных успехов до
стигло и наше сельское хо
зяйство. Хотя, как вы знае
те, 1972 и 1974 годы были 
крайне неблагоприятными с 
с точки зрения погоды, все 
же среднегодовое производ
ство зерна за последние че
тыре года на 24 миллиона 
тонн превысило средний уро
вень предыдущей пятилетки.

Намного весомее за четы
ре минувших года стали ук
раинский и казахстанский 
караваи. Особенно ценно, 
что хлеборобы этих респуб
лик уверенно закрепляют 
рубежи, взятые в производ
стве зерна. Все наши хлоп
косеющие республики, и в 
первую очередь Узбекистан, 
теперь из года в год полу
чают рекордные урожаи 
хлопка, увеличивают сбор 
этой пенной культуры. 
Это — большое достижение 
наших хлопкоробов, ему 
нельзя не порадоваться и, я 
бы сказал, поаплодиро
вать. Добились успехов са
доводы, овощеводы и вино
градари Закавказья и Мол
давии. Неплохо развивается 
и животноводство. За четы
ре года поголовье крупного 
рогатого скота, например, 
увеличилось в колхозах и 
совхозах страны более чем 
на 10 миллионов голов, или 
на 14 процентов. Хорошо 
ведут сельское хозяйство в 
Белоруссии, прибалтийских 
и других республиках. f 

Особое значение для бу
дущего имеет то, что сейчас 
почти во всех районах стра
ны ведутся большие мелио
ративные работы. Они про
водятся и в Российской Фе
дерации. В Поволжье, на
пример, они развернулись 
особенно широко: там нахо
дится четвертая ’*асть всех 
орошаемых земель России.

Что касается положения 
в этом году, то все республи
ки выполнили план посева 
зерновых и технических 
культур. Дело идет к уборке 
урожая. Крайне важно, что
бы в эту ответственную пору 
труженики села проявили 
такую же энергию и органи
зованность, как и в прошед
шие 4 года.

Как вы знаете, XXIV 
съезд партии уделил очень 
большое внимание задаче 
повышения народного благо
состояния. В соответствии с 
установками съезда на про
тяжении всей девятой пяти
летки неуклонно растут до
ходы трудящихся: Заметно 
увеличивается и количество

товаров, продаваемых. насе
лению. Многое делается в 
области жилищного, строи
тельства. За четыре года. 
пятилетки построено . 436
миллионов квадратных мет
ров жилья. Только в этом 
году получат новые кварти- 

■ ры или улучшат свои жи
лищные условия почти 1 1 ■ 
миллионов советских, людей. 
Мы и впредь будем уделять 
необходимое внимание раз- 
витию жилищного строи
тельства в стране.

Товарищи! Через два дня 
мы с вами будем голосовать 
за кандидатов в высший ор
ган власти Российской Фе
дерации. . Славная своими 
революционными, трудовы
ми и боевыми традициями, 
впервые давшая миру обра
зец. братства различных на
родов и национальностей, 
она вносит огромный вклад 
в коммунистическое преоб
разование нашей Родины.

Почти три пятых всего 
зерна, закупаемого госу
дарством, более половины 
стали, выплавляемой в стра
не, более восьмидесяти про
центов всей добываемой у 
нас нефти дает Советская 
Россия.

Трудовые почины росси
ян, я имею в виду прежде 
всего трудящихся Москвы и 
Ленинграда, нередко служат 
примером, по которому рав
няются во всей стране. Вот 
н сейчас москвичи с опере
жением выполняют задания 
пятилетнего плана. Как же 
можно не порадоваться их 
успехам и не поаплодиро
вать Московской партийной 
организации — всем труже
никам Москвы и Ленингра
да за их труд и их успехи.

Одна из ярких примет 
наших дней — стреми
тельное развитие нефтенос
ных районов северо-запад
ной Сибири. Нарастающая 
добыча нефти и газа дает 
толчок к созданию здесь 
крупных нефтеперерабатыва
ющих предприятий, химиче
ской индустрии, строитель
ству городов, автомобиль
ных и железных дорог. В 
общем глухая в прошлом 
окраина буквально на глазах 
превращается в крупный 
индустриальный район стра
ны.

Успехи этой пятилетки 
создают условия для более 
крупных решений в буду
щей пятилетке и, следова
тельно, — дальнейшего 
улучшения жизни нашего 
народа.

Громадная задача, к ре
шению которой приступает 
советский народ, — это 
подъем и, я бы сказал, на
стоящее обогащение обшир
ных сельскохозяйственных 
районов нечерноземной зоны 
Российской Федерации.

О Нечерноземье и приня
том по этому вопросу реше
нии ЦК и Совета Министров 
СССР сказано уже немало. 
Тем не менее не сказать 
об этом я не могу, так как 
это очень важный вопрос — 
н хозяйственный, и полити
ческий. Он показывает, ка
ковы теперь масштабы на
ших свершений.

В Нечерноземье прожива
ет каждый четвертый граж
данин страны; тут сосредото
чено 24 процента российской 
пашни. Но возможности это
го огромного края, вписав- . 
шего немало славных стра- ' 
ниц в русскую историю, ис
пользовались далеко не в 
полную меру. Откровенно 
говоря, просто не хватало 
сил и средств. Другие нуж
ды требовали первоочеред
ного внимания.

Великим трудовым подви
гом нашего народа станет 
сооружение Байкало-Амур
ской магистрали.

Уже сегодня БАМ стал 
поистине всенародной строй
кой. Вновь подтверждается 
добрая традиция советских 
людей — традиция Туркси- 
ба и Магнитки, Днепрогэса и. 
Комсомольска-на-Амуре — 
сообща браться-за большое 
дело.

Открывая доступ к бога
тейшим ресурсам этого 
края, его гигантским при
родным кладовым, мы при-. 
ступаем к хозяйственному 
освоению всей этой зоны. 
Пройдут годы, и на северо- 
востоке Сибири, а также в 
северных районах Дальнего 
Востока будут созданы но
вые крупные культурные и 
промышленные центры.

Размах работ, на БАМе с 
особой силой подчеркивает 
необходимость грамотно по
дойти ко всем проблемам 
этой великой стройки, ре
шать текущие вопросы не 
под влиянием стихийного на
плыва событий, а исходя из 
точных, научно обоснован
ных представлений о пер
спективе комплексного раз
вития этого обширного рай
она. Так, уже в ближайшее' 
время нам нужно ясно опре
делить, какие конкретно ми
нерально-сырьевые и иные 
ресурсы должны быть вовле
чены в народнохозяйствен
ный оборот в первую оче
редь. Надо решить, где, в

каких местах наиболее - вы
годно расположить города н 
рабочие поселки.

Правильное решение всех 
этих вопросов в огромной 
мере зависит от работы пла
ново-экономических органов 
и проектных организаций. 
Можно с уверенностью ска
зать, что их роль и ответст
венность вообще будут не
прерывно возрастать в ходе 
нашего коммунистического 
строительства.

На БАМе уже начаты ра
боты, там воспитываются, 
мужают, закаляются десятки» 
тысяч, а скоро это будут 
сотни тысяч молодых лю
дей. Им предстоит преодо
леть немалые трудности. И 
мы уверены, товарищи, что 
они сделают это — и сдела
ют с честью!

В целом, товарищи, под
водя итоги работы, проде
ланной за последние годы, 
мы имеем основания ска
зать: задачи, поставленные 
XXIV съездом КПСС, реша
ются — и решаются непло
хо.

Это не означает, разумеет, 
ся, что все у нас идет так, 
как хотелось бы. Есть и 
недостатки,. и трудности. 
Центральный Комитет пар
тии и правительство видят 
их, мобилизуют наши кадры 
и широкие массы трудя
щихся города и села на их 
устранение.

Жизнь есть жизнь, това
рищи. Все мы, работая над 
выполнением решений XXIV 
съезда, многому научились 
за эти годы. Мы стали глуб
же вникать в особенности и 
перспективы развития про
мышленности и сельского 
хозяйства, вплотную заня
лись такими важнейшими в 
•наше -время проблемами, 
как производительность тру
да, фондоотдача, повышение 
эффективности производст
ва. И хотя мы уже на трех 
Пленумах ЦК обсуждали 
эти темы, они имеют столь 
большое значение, что я не 
боюсь повториться. Ведь 
речь идет не только о сего
дняшнем дне, но и о буду
щем нашей Родины. Умелое 
решение возникающих за
дач даст нам дополнитель
ные богатые возможности, 
которые можно будет ис
пользовать для блага и сча
стья нашего народа..

Громадные масштабы и 
сложность стоящих перед 
нами проблем предъявляют 
к кадрам все более высокие 
требования. Иным в совре
менных условиях должен 
быть уровень требовательно
сти к себе, к своей деятель
ности каждого члена обще
ства, стоит ли, он у станка 
или у штурвала комбайна, 
занимается ли научной дея
тельностью или руководит 
министерством.

Ключевой проблемой для 
развития всего нашего на
родного хозяйства стало по
вышение качества всей рабо
ты. Это касается и качества' 
наших планов, то. есть их 
обоснованности и сбаланси
рованности. Это касается и 
качества управленческой 
деятельности — от первич
ных звеньев производствен
ного арпарата до централь
ных хозяйственных орга
нов. Это касается и укреп
ления трудовой дисциплины, 
и улучшения качества про

изводимой продукции.
Мы должны, обязательно 

должны научиться смотреть 
вперед, концентрировать фи
нансовые и материальные 
ресурсы на развитии наибо
лее перспективных произ
водств, дающих максималь
ную отдачу, и мы этому обя
зательно научимся. Мы дол
жны полнее использовать 
'имеющиеся производствен
ные мощности, снижать рас
ход сырья и материалов, 
быстрее внедрять в произ
водство новую, более совер
шенную технологию. Понят
но, что все это —- сложное 
дело, но оно должно быть 
сделано. Это и будет пра
вильное использование на
ших опытных кадров и на
ших огромных материальных 
богатств. Без этого разгово
ры об эффективности хозяй
ства мало чего будут сто
ить.

Товарищи! Решения Пле
нумов ЦК партии, обраще
ния Центрального Комитета 
к партии и народу, призыв 
мобилизовать все силы на 
выполнение и перевыполне
ние планов 1975 года и де- 
вятрй пятилетки, ..повысить 
качество и эффективность 
всей нашей работы — все 
это вызвало большой поли
тический и трудовой подъем 
в стране.

В годы этой пятилетки с 
особой силой развернулось 
социалистическое соревнова
ние. И формы его, и содер
жание теперь во многом но
вые, они отвечают уровню 
развития страны, требова

ниям нашего будущего. Де
визом соревнующихся стало 
теперь — не просто сделать 
больше, а сделать еще я 
лучше, и экономнее.

Ширится замечательное, 
благородное движение за 
коммунистическое отноше
ние к труду, инициаторами 
которого были москвичи — 
и, конечно, труженики Бау
манского района.

Владимир Ильич Ленин 
придавал, как известно, гро
мадное значение воспита
нию коммунистического от
ношения к труду. Он настоя
тельно требовал: «Побольше 
внимания к тому, как рабо
чая и крестьянская масса на 
деле строит нечто новое в 
своей будничной работе. 
Побольше проверки того, на
сколько коммукнстично это 
новое». Мы помним этот за
вет Ленина, следуем ему. 
Наша партия считает своим 
важнейшим долгом всячески 
поощрять, поддерживать и 
распространять действи
тельно деловые и полезные 
почины передовиков, на
правленные на улучшение 
качества всей нашей рабо
ты.

Новое поколение совет
ских тружеников высоко не
сёт знамя, поднятое героями 
первых пятилеток.

Разве не об этом говорит, 
например, замечательное 
движение передовиков шах
терского труда — движение 
за добычу из одного меха
низированного очистного за
боя тысячи и более тонн 
угля в сутки. В решении ЦК 
партии указывалось, что 
участники этого движения 
строго соблюдают технологи
ческую и трудовую дисцип
лину, проявляют подлин
ный трудовой героизм, рабо
чую смекалку и находчи
вость в выявлении резервов 
производства.

Бригады Героев Социали
стического Труда товарищей 
Смирнова в Кузбассе, Мур- 
зенко, Чиха и Таценко в 
Донбассе добыли за год бо
лее чем по миллиону тонн 
угля — достижение, которое 
в прошлом было по силам 
лишь коллективам крупных 
шахт.

Инициатива передовиков 
подхвачена во всех уголь
ных бассейнах страны. Свы
ше четырехсот бригад — 
участниц этой новой формы 
соревнования дали в про
шлом году народному хо
зяйству более четверти всей 
подземной добычи угля и 
сланцев. И число таких 
бригад растет, движение ши
рится все больше и больше.

Вот оно, товарищи, ком
мунистическое отношение к 
труду на практике! Нет 
сомнения, что опыт передо- 
виков-шахтеров может и 
должен быть использован 
трудящимися других отрас
лей нашей промышленности 
и народного хозяйства вооб
ще.

На передовых рубежах 
ударного труда пятилетки 
находится наша молодежь. 
Четыреста тысяч комсомоль
цев, молодых тружеников, 
двенадцать тысяч -комсо
мольско-молодежных кол
лективов уже выполнили за
дания пятилетки. Запевала
ми многих славных дел вы
ступают комсомольцы, мо
лодежь Москвы, в том числе 
и Бауманского района. 48 
миллионов участников Все
союзного комсомольского со
брания горячо поддержали 
клятву, данную московскими 
комсомольцами, — клятву 
трудиться по-стахановски, 
по-коммунистически. Поже
лаем, товарищи, новых боль
ших успехов нашей замеча
тельной молодежи!

Дорогие товарищи! В по
вседневных заботах, в суто
локе наших будней мы не 
всегда успеваем обобщать 
отдельные факты и явления, 
окружающие нас. Образцов 
общественной деятельности 
советских людей в наши дни 
сотни и тысячи. Сегодня наш 
рабочий, советский колхоз
ник, советский интеллигент 
— это человек, который не 
просто сознательно и ини
циативно относится к своему 
труду, но и, как правило, 
живет интересами более 
широкими — интересами 
своего предприятия, райо
на, области, республики, 
всей своей Родины.

В этом мы видим кон
кретные плоды той большой 
работы в области идейно
политического воспитания 
масс, ^которую постоянно 
проводит наша партия, В 
конечном счете решающей 
предпосылкой нашего про
движения вперед во всех на
правлениях является именно 
рост идейной убежденности, 
политической сознательно
сти трудящихся.

Быть, идейным — это зна
чит осознать свой труд 
как частицу великого обще

го дела — строительства
коммунизма, приучиться со
знавать и чувствовать, как, 
говоря словами поэта, «мой 
труд вливается в труд моей 
республики».

Это значит быть неприми
римым к эгоизму я косно* 
стя, к расхлябанности и раз
гильдяйству, к обыватель
скому равнодушию и рваче
ству.

Это значит требовать от 
себя и от других строжайше
го соблюдения дисциплины 
труда, работать с огоньком, 
инициативно, с полной отда
чей сил.

Это значит горячо любить 
свою великую социалисти
ческую Родину и отдавать 
себе отчет в том, что наши 
успехи — это вклад в об
щее дело борьбы всех наро
дов за прочный мир, за 
свободу, за социализм.

Иными словами, товари
щи, быть идейным — это 
значит быть активным и со
знательным борцом за ком
мунизм, за торжество его 
великих идеалов.

Чем более зрелым стано
вится наше ■ социалистиче
ское общество, чем дальше 
оно продвигается к высшей 
стадии своего развития — 
коммунизму, тем выше ста
новится общественная актив
ность наших граждан, тру
довых коллективов и наро
да в целом, тем шире и 
глубже трудящиеся вовлека
ются в управление делами 
государства. В этом один из 
важных законов нашего об
щественного развития. Это 
и означает развитие н совер
шенствование социалистиче
ской демократии, чему наша 
партия придает первостепен
ное значение.

Одной из важнейших 
форм общественно-полити
ческой активности граждан 
является у нас работа Сове
тов.

Улучшению работы Сове
тов, укреплению их связей 
с народом наша партия 
всегда уделяла и уделяет 
большое внимание. За по
следние годы. был принят 
ряд новых законов, направ
ленных на улучшение рабо
ты Советов. Теперь они про
водятся в жизнь, и мы дол
жны настойчиво добиваться 
дальнейшего повышения ро
ли и ответственности совет
ских органов, дальнейшего 
развития и углубления де
мократических принципов 
их работы.

Успех работы Советов в 
решающей степени зависит, 
конечно, от того, как выпол
няют свои обязанности сами 
депутаты.

Быть депутатом Совета 
— это почетная, но вместе 
с тем и очень ответственная, 
сложная работа. Депутат у 
нас и выразитель интересов 
трудящихся своего избира
тельного округа в органах 
власти, и представитель об
щегосударственных интере
сов на местах, проявляющий 
заботу о последовательном 
осуществлении политики 
партии в интересах советско
го народа в целом.

Права у нас даны депу
татам очень большие. Вни
мание к запроеам и предло
жениям депутатов, содейст
вие в выполнении ими сво
их обязанностей — это тре
бования закона. И соблю
даться они должны неукос
нительно. -

Необходимо сказать особо 
о роли коммунистов-де- 
путатов, о значении их ав
торитета, их примера. На 
коммунисте всегда лежит 
большая ответственность за 
наше общее дело. У комму- 
ниста-депутата эта ответст
венность, я бы сказал, уд
ваивается. Не сомневаюсь, 
товарищи, что каждый из 
коммунистов, выдвинУтых в 
эти дни кандидатами в депу
таты, будет всегда помнить 
об этом и сумеет внести свой 
реальный вклад в великое 
дело развития социалистиче
ской демократии, дальней
шее укрепление нашей на
родной власти.

Дорогие товарищи, я не 
могу не сказать о нашей 
славной армии. Наша армия 
— это армия мира, она обе
регает валете с армиями 
братских стран нашу безо
пасность и наш мирный 
труд. Наш народ за это лю
бит наши Вооруженные Си
лы.

Товарищи! Обеспечить 
благоприятные мирные ус
ловия для нашего коммуни
стического строительства 
призвана правильная внеш
няя политика. И понятно, 
что внешнеполитические во
просы в такой же . мере, как 
проблемы нашего внутренне
го развития, живо интересу
ют избирателей.

Линия нашей партии и го
сударства в международных 
делах хорошо известна. Она 
вытекает из самой природы 
социализма и целиком под
чинена интересам мирного 
созидательного труда совет
ских людей и наших братьев 
в социалистических странах. 
Будучи последовательно 
классовой, она служит делу 
мира, свободы и безопасно
сти всех народов, делу их 
национальной независимо

сти « социального прогресса, 
отвечает интересам самых 
широких масс во всем мире. 
Советский народ эту поли
тику горячо и единодушно 
поддерживает. Мы будем и 
впредь проводить ее актив
но и настойчиво.

За последние годы убеж
дение в возможности и, бо
лее . того, необходимости 
мирного сосуществования 
утвердилось в сознании как 
широких народных масс, так 
и правящих кругов большин
ства стран. Разрядка между
народной напряженности 
стала возможной потому, 
что на мировой арене уста
новилось новое соотношение 
сил. Теперь уще руководи
тели буржуазного мира не 
могут всерьез рассчитывать 
решить исторический спор 
между капитализмом и со
циализмом силой оружия. 
Все более очевидными ста
новятся бессмысленность и 
крайняя опасность дальней
шего накаливания атмосфе
ры в условиях, когда обе 
стороны располагают оружи
ем колоссальной разруши
тельной силы.

Нормы мирного сосущест
вования между государства
ми уже закреплены во мно
гих обязывающих официаль
ных документах двусторон
него и многостороннего ха
рактера, а также в полити
ческих декларациях. Конеч
но, это все не пришло само 
собой. Чтобы покончить с 
«холодной войной» и добить
ся уменьшения опасности 
новой мировой войны, при
шлось проделать огромную 
политическую работу. И 
можно сказать, что решаю
щее значение в достижении 
разрядки имела совместная 
деятельность Советского 
Союза и других стран социа
листического содружества, 
их последовательная 6opbv 
ба против сил агрессии и 
войны.

Сейчас мнр вступает в 
период, когда на первый 
план выдвигается задача во
плотить принципы мирного 
сосуществования и взаимо
выгодного сотрудничества в 
повседневные практические 
дела.

Это ответственный пери
од. Те, кому доверены судь
бы государств и народов, 
должны показать, что дела у 
них не расходятся со слова
ми. Бывают ведь и такие 
политики, которые, опери
руя лозунгом мира и согла
шаясь на словах с принципа
ми мирного сосуществования 
и разрядкой, делают это ско
рее для отвода глаз, а фак
тически рассчитывают воз
вратиться к политике вре
мен «холодной войны», при
зывают к подхлестыванию 
гонки вооружений, проявля
ют открытую враждебность 
в отношении стран социализ
ма.

Старания таких политиков 
идут вразрез с чаяниями на
родов. Ведь но сути дела они 
не могут предложить ничего, 
кроме новых экономических 
тягот и возрождения угрозы 
новой мировой войны. Од
нако затормозить укрепле
ние всеобщей безопасности 
и развитие мирного сотруд
ничества между народами 
они могут, если им не дать 
своевременного отпора.

Жизнь учит: чтобы мир 
стал по-настоящему проч
ным, требуются последова
тельные и целенаправлен
ные усилия государственных 
и политических деятелей, 
требуется умение противо
стоять противникам разряд
ки и уж тем более не идти 
у них на поводу.

Нельзя не удивляться, 
когда слышишь со стороны 
некоторых, казалось бы, от
ветственных деятелей на За
паде рассуждения о том, по
лезна или вредна разряд
ка, то есть полезно ' или 
вредно жить в условиях ук
репляющегося мира и умень
шения опасности войны.

Иногда нам говорят, что 
попытки поставить под сом
нение пользу разрядки на
пряженности, дескать, дела
ются по чисто внутриполи
тическим, тактическим сооб
ражениям, чтобы завоевать 
симпатии правых кругов в 
соответствующей стране. Но, 
откровенно говоря, мы убеж
дены, что укрепление мира 
— слишком серьезное дело- 
для нынешнего и будущих 
поколений людей, чтобы 
подчинять его каким-то 
конъюнктурным соображе
ниям или своим настрое
ниям.

Разумеется, у нас своя 
идеология, свои убеждения, 
но мы исходим из того, что 
мир в одинаковой степени 
нужен всем народам, в уст
ранении опасности мировой 
ядерной войны заинтересо
ваны все государства. В 
этом — главная основа со
вместных усилий по укреп
лению мира и безопасности. 
Говоря о советско-американ
ских отношениях, президент 
США Форд подчеркнул не
давно, что «разрядка выгод

на обеим сторонам». С этим, 
мне кажется, нельзя не сог
ласиться.

Мы твердо придерживаем
ся того мнения, что разрядка 
может и должна получить 
дальнейшее углубление. Для 
этого необходимо, чтобы го
сударства должным образом 
учитывали взаимные, имен
но взаимные, а не односто
ронние интересы, и брали на 
себя договорные обязатель
ства на основе взаимности. 
На этой основе, собственно 
говоря, и было.положено на- 
чало .̂разрядке международ
ной напряженности, на этой 
основе она и развивается.

Позвольте, товарищи, зая
вить с этой трибуны еще 
раз со всей ясностью: Совет
ский Союз, его Коммунисти
ческая партия и весь совет
ский народ решительно я 
последовательно выступают 
и будут выступать за оздо
ровление международного 
климата, за укрепление 
мирных связей между госу
дарствами, за упрочение 
безопасности -в Европе, за 
дальнейшее улучшение отно
шений с Францией, с Соеди
ненными Штатами, ФРГ, 
Англией, Италией, Японией, 
со всеми странами, которые 
отвечают нам в этом вза- 

. нмностью.
Мы считаем, что в бли

жайшем будущем вполне 
могут быть сделаны новые 
крупные и реальные шаги к 
более стабильному и здоро
вому миру е Евррпе и на 
всей нашей планете.

Это -касается общеевро
пейского Совещания, где по
давляющая часть работы 
уже сделана и завершение 
ее не за горами.

Это касается и венских 
переговоров о сокращении 
вооруженных сил и вооруже
ний в Центральной Европе 
—- если только подойти к 
ним честно и объективно, а,, 
не пытаться использовать их 
как инструмент для усиле
ния своих военных позиций 
по отношению к другой сто
роне, как это все еще пыта
ются делать страны НАТО.

Это касается и отношений 
между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами 
Америки.

Те шаги по их дальнейше
му развитию, которые наме
чаются в настоящее время 
в связи с предстоящей в 
этом году новой советско-. 
американской встречей в 
верхах, включая подписание 
нового соглашения об огра
ничении стратегических во
оружений на базе владиво
стокской договоренности, — 
это очень нужные и важные 
шаги. Но мы отнюдь не счи
таем, что этим исчерпывает
ся все, что может быть сде
лано в плане борьбы с гон
кой вооружений.

Хорошо, известно, что в 
результате заключенных в 
последние годы соглашений 
удается в какой-то мере 
сдерживать на некоторых 
участках гонку вооружений, 
и роль социалистических го
сударств в этом деле очень 
важная. Но мы не .мо
жем, к сожалению, сказать, 
что с наращиванием воору
жений покончено.

В некоторых западных 
державах происходит актив
ное разбухание военных 
бюджетов. Военные ведомст
ва прилагают там огромные 
усилия, чтобы проталкивать 
все новые и новые ассигно
вания через законодатель
ные органы. Советский Со
юз считает, что дело долж
но идти в другом направле
нии. Мы за сокращение во
енных бюджетов и призыва
ем к этому другие державы. 
Наша страна была и остает
ся твердым поборником -ог
раничения и сокращения во
оружений, поборником разо
ружения. Мы и впредь не 
ослабим своих усилий в 
этом направлении.

В этой связи хотелось бы 
подчеркнуть значение одно
го важного вопроса. Он еще 
не получил отражения в со
глашениях между государст
вами, но становится, по на
шему убеждению, с каждым 
днем все более острым и 
неотложным. Речь идет о 
том, чтобы государства — и 
прежде всего крупные дер
жавы — заключили согла
шение о запрете создавать 
новые виды оружия массово
го уничтожения, новые си
стемы такого оружия.

Уровень современной нау
ки и техники таков, что воз
никает серьезная опасность 
создания еще более страш
ного оружия, чем даже ядер- 
ное. Разум и совесть челове
чества диктуют необходи
мость поставить неодоли
мую преграду на пути по
явления такого оружия.

Задача эта, конечно, тре
бует усилий широкого круга 
государств, и в первую оче
редь крупных держав. Но и 
в это дело Советский Союз и 
Соединенные Штаты, дейст
вуя в одном направлении, 
могли бы, как мы считаем, 
внести свой немалый вклад. 

Товарищи! Все, что дела

ет наша партия в облаете 
внешней политики, направ
лено на обеспечение мира * 
безопасности советского на
рода и народов братских со
циалистических государств, 
укрепление всеобщего мира. 
Все, что делает наша пар
тия в области внутренней 
политики, направлено в ко
нечном счете на улучшение 
жизни советского народа.

Недалек уже XXV съезд 
нашей партии. Советский на
род живет под знаком под
готовки к этому важнейше
му событию. Можно с уве
ренностью оказать, что пред« 
стоящий съезд наметит но
вые важные рубежи на путя 
к великим целям, за Которые 
борется наша партия, дости
жению которых мы отдаем 
все свои силы.

Центральный Комитет 
партии получает ежедневно 
тысячи писем, в которых со
ветские люди сердечно бла
годарят за правильную, по
литику, за заботу о благе 
народа. Мы высоко ценная 
эту поддержку, она вдох
новляет и обязывает. Мы ви
дим в ней еще одно под
тверждение того, что . идем 
верным курсом и в целом 
успешно решаем великие 

• задачи коммунистического 
строительства во имя мира 
и счастья советских людей.

Дорогие товарищи! После
завтра, 15 шоня, граждане 
СССР вновь продемонстри
руют единство нашего наро
да, его сплоченность вокруг 
своей ленинской партии, от
дав свои голоса кандидатам 
блока коммунистов и беспар
тийных. Центральный Коми
тет партии уверен, что из
бранники народа — депута
ты Верховных Советов рес
публик и местных Советов 
будут достойны оказанного 
им доверия и с честью вы
полнят свой долг перед на
родом. Такое же обещание 
даю вам и я, как канди
дат в депутаты.

Еще раз спасибо за высо
кое доверие, товарищи. 'i 

(Речь товарища Л. И. 
Брежнева была выслушана 
с огромным вниманием н 
неоднократно прерывалась 
продолжительными аплоди
сментами. Заключительные 
слова речи участники собра
ния встретили бурной ова
цией. В зале раздавались 
здравицы в честь Коммуни
стической партии Советско
го Союза, ее ленинского 
ЦК, в честь советского на
рода — строителя комму
низма).

В заключительном слове 
первый секретарь Бауман
ского райкома КПСС В. Н. 
Макеев сказал:

С огромным вниманием я 
воодушевлением -все мы, 
представители трудящихся 
Мбсквы, Бауманского изби
рательного округа, выслу
шали яркую, глубокую речь 
Леонида Ильича Брежнева.
В -этой речи содержатся 
принципиально важные вы
воды и указания, которые 
будут положены в основу 
всей нашей деятельности. 
Позвольте, дорогой Леонид 
Ильич, выразить Вам от 
имени всех присутствующих 
здесь, от имени избирателей 
нашего округа и всех моск
вичей горячую сердечную 
благодарность за Ваше вы
ступление, за Вашу отече
скую заботу и теплые слова 
в адрес трудящихся Сстоли- 
цы, в адрес трудящихся 
Бауманского района.

Разрешите, дорогой Лео
нид Ильич, пожелать Вам 
крепкого здоровья, новых 
больших успехов в Вашей 
огромной и ответственной 
работе на благо и счастье 
советского народа, дела ком
мунистического строитель
ства. Позвольте заверить 
Вас, Леонид Ильич, а в Ва
шем лице ленинский 
Центральный Комитет/ на
шей родной партии в" том, 
что трудящиеся Бауманско
го района, все москвичи не 
пожалеют сил для успешно
го выполнения исторических 
решений XXIV съезда пар
тии, заданий девятой пяти
летки, для достойной встре
чи XXV съезда КПСС, ум
ножат свой вклад в строи
тельство коммунизма.

* ★  * г
Речь товарища Л. И. Бре

жнева с глубоким интересом 
и огромным вниманием слу
шали миллионы людей в на
шей стране и во многих го
сударствах мира. Предвы
борное собрание транслиро
валось всеми радиостанция
ми и телевизионными цент
рами Советского Союза, пе
редавалось по системе «Ин
тервидение», космической 
системе «Орбита» и системе 
«Восток».

Встреча избирателей с 
товарищем Л. И. Брежне
вым с новой силой проде
монстрировала нерушимое 
единство партии и народа, 
еще раз подтвердила еди-. 
нодушное одобрение и го
рячую поддержку советски
ми людьми мудрой внутрен
ней и внешней политики 
Коммунистической партии, 
ее ленинского Центрально
го Комитета, Политбюро 
ЦК КПСС.

(ТАСС). !

-
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ВРЕМЯ НАПРЯЖЕННОЙ РАБОТЫ
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
и Кривошеинского райкома 
партии — В. И. Никитин, 
Парабедьского райкома 
КПСС — А. Г. Конюх? Но 
и имевшийся .технологиче
ский резерв распределялся 
среди предприятии крайне 
неравномерно (особенно пло
хо позаботились о нем в Пер
вомайском, Асиновском 
районах), штабеля древеси
ны укладывались второпях, 
небольших размеров, в 
труднодоступных местах. 
Поэтому на первое июня 
по объединению «Томлес- 
поом » лежит около 100 ты
сяч кубометров неразделан- 
ного леса, а в мае недодано 
деловой древесины 80 
тысяч кубометров.

Нынешняя весна с особой 
силой подчеркнула необхо
димость гарантированного 
задела, строгого планирова
ния и контроля за выполне
нием заданий по созданию 
запасов хлыстов. Это поняли 
коллективы предприятий. 
Например, лесозаготовители 
Верхнекетского района ре
шили иметь почти 300 тысяч 
кубометров хлыстов, в 3 ра
за больше плана. В целом 
по объединению запас на 
верхних складах к 1 декабря 
должен составить не менее 
миллиона кубометров. Рост 
по сравнению с прошлым 
годом намечается солидный.

— Всем предприятиям до
ведены соответствующие за
дания, — сообщил началь
ник объединения «Томлес- 
пром» Л. С. Ильницкий. — 
Уже в июне нужно уложить 
в запас 112 тысяч кубомет
ров. Впервые предприятия 
будут отчитываться каждые 
сутки за выполнение графи
ка создания запасов. Этот 
показатель становится в 
один ряд с показателями по 
по вывозке, производству 
деловой древесины. Таким 
же строгим будет и спрос за 
его выполнение.

Успех производственных 
планов, решений зависит от 
того, насколько активно и 
напряженно они реализуют
ся. В прошлом году боль
шинство коллективов не 
справилось с заданием по 
созданию запасов хлыстов. 
В самое благоприятное лет
нее время, когда они и дол
жны в основном уклады
ваться, объединение «Том
леспром», горкомы и рай
комы КПСС, партийные ко
митеты предприятий выпу
стили из-под своего внима
ния и контроля подготовку к 
стабильной работе на период 
бездорожья. И только зимой, 
на вывозке хлыстов, была 
полностью использована вся 
сила партийного, админи
стративного влияния на 
этом важнейшем участке

лесного производства. Уча
стники совещания подчерк
нули, что нынче с первых 
июньских дней нужно так же 
энергично повести борьбу за 
укладку запасов, как в фев
рале-марте боролись за вы
возку хлыстов.

Второй большой резерв 
•улучшения работы леспром
хозов области в весенне-дет- 
ний период — увеличение 
вывозки по автомобильным 
и узкоколейным дорогам по
стоянного действия, своевре
менное открытие вахтовых 
участков. В объединении 
«Томлеспром» крайне недо
статочно круглогодовых до
рог. Но и они в Асланов- 
ском, Катайгинском, Ингу- 
зетском, Ергайском, Орехов
ском леспромхозах исполь
зовались в мае плохо. Край
не недостаточна загрузка уз
коколеек.

В сложных условиях хо
лодной весны руководители 
некоторых леспромхозов не
оправданно затянули откры
тие вахтовых участков. С 
большим опозданием при
ступили к заготовке леса 
вахтовые отряды Чаинского, 
Парабедьского леспромхо- ' 
зов, КаргасокскоГО лесопро
мышленного комбината. 
Многие тысячи кубометров 
объединение «Томлеспром» 
недобрало в мае из-за опоз
дания с развертыванием 
вахт. В причинах такой не

организованности должны 
разобраться партийные ко
митеты.

Серьезную озабоченность 
и тревогу у участников сове
щания вызвало майское от
ставание по транспортиров
ке древесины в плотах и 
баржах. Особенно тревож
ное положение сложилось на 
реке Кеть. Договор 0 содру
жестве между лесозаготови
телями, сплавщиками, реч
никами, утвержденные сов- 

. местные мероприятия не вы
полняются в должном объе
ме. Серьезные замечания 
высказывались в выступле
ниях в адрес руководителей 
управления Западно-Сибир- 
с к ого речного -пароходства. 
Директор Нарымской сплав- 
конторы Н. А. Черемисин, 
начальник управления За
падно-Сибирского речного 
пароходства В. В. Гашков 
доложили на совещании о 
принимаемых мерах для бе
зусловного выполнения зада
ний второго квартала по 
сплаву и доставке леса по
требителям.

Работа речного транспор
та, погрузочных и разгрузоч
ных рейдов должна быть 
под постоянным контролем 
партийных комитетов. Осень 
прошлого года убедительно 
показала, к каким потерям 
приводит медлительность • и 
неоперативность речйиков и 
сплавщиков. Вот почему не-

3 НАМ Я ========
обходимо в июне перекрыть 
майское отставание, по боль
шой воде забрать плоты зим
ней. сплотки, наладить чет
кий конвейер перевозок леса 
и лесных грузов в судах. На 
всех погрузочно-разгрузоч
ных рейдах, на крупных 
сплавучастках должны быть 
созданы контрольные посты. 
В конце навигации прошлого 
года такие посты сыграли 
очень большую роль.

Развитие лесозаготови
тельной промышленности 
области во многом зависит 
от темпов, объема и качест
ва капитального строитель
ства в лесу. Ведущие строи
тельные подразделения — 
тресты «Томсктрансстрой» и 
«Томлесстрой» не справля
ются со сроками ввода про
мышленных объектов, совер
шенно неудовлетворительно 
возводят жилые, социально- 
бытовые объекты в капи
тальном исполнении, инже
нерные сети и коммуника
ции. Затянулась на многие 
годы реконструкция Аргат- 
Юльского и Комсомольского 
леспромхозов, строительство 
Сайгинского леспромхоза. С 
большими недостатками 
трест «Томсктрансстрой» на
чал возведение Белоярского 
лесоперевалочного комбина
та. Серьезная вина за отста
вание .капитального строи
тельства лежит и на руково
дителях объединения «Том
леспром». Медленно реша
ются вопросы подготовки 
проектной документации, по
ставки оборудования и ма
териалов. Очень слабы служ
бы заказчиков на местах. 
Выступления управляющего

трестом «Томсктрансстрой» 
Г. Н. Швечкова, главного 
инженера треста «Томлес- 
строй» Э. В. Кошкина, на
чальника объединения «Том
леспром» Л. С. Ильницкого, 
начальника «Томсклесурса» 
К. И. Зоммера показали, что 
положение в капитальном 
строительстве остается очень 
тяжелым. В завершающем 
году пятилетки предстоит 
ввести в эксплуатацию де
сятки очень важных объек
те!. Но организации, отве
чающие за их сдачу, еще не 
смогли объединить *свои 
усилия для ускорения ра
бот.

Серьезным просчетом, ска
завшимся в мае на всех уча
стках лесного производства, 
стало ослабление организа
ции социалистического со
ревнования. Трудовой подъ
ем коллективов, вызванный 
подготовкой к 30-летию 
Победы над фашизмом, не 
был развит и поддержан.

— Во всех договорах о 
трудовом соперничестве пре
дусматривается проведение 
взаимных проверок хода вы
полнения обязательств,—от
метил председатель обкома 
профсоюза рабочих лесной 
и деревообрабатывающей 
промышленности Г. Г. Иса
ков. — Но взаимопроверок 
между соревнующимися кол
лективами не организовано 
как на предприятиях, так и 
между, предприятиями. Зна
чит, слабо изучается и рас
пространяется накопленный 
соревнующимися опыт.

Первый секретарь Том
ского обкома КПСС Е. К. 
Лигачев в своем выступле

ния подробно остановился на 
вопросах повышения эффек
тивности социалистического 
соревнования лесозаготови
телей.

— Сейчас нужно внима
тельно разобраться с тем, 
как выполняются социали
стические обязательства
каждой J бригадой, каждым 
коллективом. Если .есть от
ставание — принять меры к 
его устранению, — подчерк
нул Е. К. Лигачев. — Осо
бое вниманйе следует обра
тить на экономические пока
затели, проанализировать, 
где и по какой причине до
пускаются неоправданные
расходы.

Весна 'вскрыла серьез
ные упущения в работе 
предприятий. Они вызваны в 
большей мере все еще не 
устраненным сезонным ха
рактером руководства лес
ной промышленностью. Пар
тийным комитетам необходи
мо принципиально рассмот
реть причины отставания, 
строГО спросить с руководи
телей предприятий за сла
бую организацию производ
ства. Без этого трудно бу
дет добиться быстрого ис
правления положения. Нуж
но по-деловому рассказать 
правду о причинах срыва в 
мае, об угрозе невыполнения 
планов и социалистических 
обязательств первого полу
годия. Все предложения, за
мечания рабочих, высказан
ные на собраниях, следует 
оформить приказом по пред
приятию, а осуществление 
предложений взять под 
контроль партийным орга
низациям.

Следует внимательно изу
чить организацию социа
листического соревнования, 
широко подвести его итоги 
между предприятиями, райо
нами, повысить действен
ность морального и матери
ального' стимулирования по
бедителей. Оперативный, 
ежедневный контроль за вы
полнением обязательств — 
непременное условие эффек
тивности соревнования. Ни в 
коем случае нельзя прохо
дить мимо фактов самоуспо
коенности. Передовой кол
лектив не может считаться 
таким, если не выполняет 
заданий каждый день, каж
дую декаду, каждый месяц.

Е. К. Лигачев в своем 
выступлении обратил вни
мание на необходимость 
серьезной работы по выпол
нению постановления бюро 
обкома КПСС «О мерах по 
дальнейшему развитию вах
тового метода и совершенст
вованию работы . укрупнен
ных лесозаготовительных 
бригад в леспромхозах обла
сти», улучшению капиталь
ного строительства, торгово- 

t го, бытового, медицинского 
обслуживания лесозаготови
телей.

— Критерий организатор
ской работы партийных ко
митетов один, — сказал в 
заключение Е. К. Лигачев, 
— выполнение планов и со
циалистических обязательств 
первого полугодия коллек
тивами лесозаготовительных 
предприятий. Этот рубеж 
очень важен, так как он 
знаменует первый этап под
готовки к встрече XXV съез
да КПСС.

Слесарь-сборщ ик Таня 
Дмитриева, регулировщица  
Надежда Гуреева и слесарь- 
сборщ ик Тамара Шевелева за
втра будут голосовать впервые 
в своей жизии. Все трое в 
прош лом году окончили де
сять классов и пришли на ма
нометровый завод. Здесь в 
цехе №  3 они получили про
фессию. Все они ком сомол
ки, м ного времени уделяют 

общественной работе. Тамара 
Шевелева член цехового ком 
сомольского поста качества, 
а Надя Гуреева пионервожа
тая в S-м  классе подшефной 
ш колы №  48.

НА СНИМКЕ (слева напра
во): Т. Дмитриева, Н. Гуреева, 
Т. Шевелева.
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Раннее утро. Одна за дру
гой из гаража автоколонны 
№ 1235 выходят автомоби
ли. Знакомый водитель — 
его я попросил познакомить 
с Будько — показал на ак
куратный грузовик с прице
пом: «Вон он, собирается 
выезжать». Заметив гостя, 
шофер, молодой парень, лег
ко вкшрыгнул из кабины и, 
смущенно поправляя черный 
вьющийся чуб, протянул 
крепкую ладоиь: «Алек
сандр». Договорились, что 
он возьмет меня на один 
рейс в- качестве пассажира.

В тот день Александр 
Будько получил задание во
зить кирпич с завода стено
вых материалов на площад
ку треста «Томлесстрой» в 

. речпорту. Утром городские 
"Улицы особенно полны 
транспортом, и нашему авто
поезду приходится нелегко 
в сплошном потоке машин, 
двигающемся по Комсомоль
скому проспекту. Прицеп 
толкает в «спину», застав
ляет водителя показывать 
искусство лавирования в по
токе, когда интервал между 
автомобилями метр-два, не 
больше. Поминутно пере
ключая скорость, тормозя 
или давая газ, Александр 
находит время познакомить 
гостя с основами своей про
фессии.

— Сейчас я почти не вы
езжаю на линию без прице
па. Что он дает? Повышение 
производительности процен-' 
тов на восемьдесять. Нет, 
двойной выгоды не получает
ся. Падает скорость и манев
ренность.

Вспоминается: года два- 
три назад автомобиль с при
цепом на томских улицах 
был как исключение из пра
вил. Шоферы отказывались 
от «телеги», как недоброже
лательно они окрестили 
прицеп: «Да я два раза сбе
гаю, пока с ним будешь ка
нителиться». И то правда: 
подъездные пути, грузовые 

• площадки были рассчитаны 
тогда только на автомашину. 
Со временем и хозяйственни
ки, и транспортники поняли 
пользу «автомобиля без мо
тора», выгоды его примене-. 
ния. Но, к сожалению, еще 
дадеко не все. Вот яркое до
казательство: в очереди пе
ред воротами завода стено

вых материалов только 
шесть грузовиков с прицепа
ми из двадцати.

Александр сбегал в конто
ру, оформил пропуск, но на 
территорию завода его не 
пропустили: не прибыл пред
ставитель треста-получателя 
груза.

— Около трети всего ра
бочего времени у шоферов 
занимают простои. Стоишь в 
ожидании клиента, ждешь 
очереди на погрузку, ищешь 
крановщика, чтобы разгру
зить. машину. Особенно боль
шие простои на ки-рпичном 
заводе, Заводе стеновых ма
териалов, в трестах «Томск- 
сельстрой», «Томлесстрой». 
Бывает, за день сделаешь 
один-два рейса вместо поло
женных четырех-пяти.

Вы никогда не задумыва
лись, откуда идут приписки 
у автомобилистов? У клиен
та не организован труд, он 
чувствует себя виноватым и 
легкой рукой прибавляет 
шоферу рейс-два. Пла
та, так сказать, за свою 
неорганизованность. Госу
дарству —■ двойной ущерб: 
низкая производительность 
техники и путаница в объе
мах грузоперевозок. А о 
том, что такая работа выма
тывает водителя больше, 
чем самый напряженный 
труд, говорить водителю не 
стоит—истина очевидная.

Заехав на территорию -за
вода без двадцати минут де
вять, ровно через час маши
на Будько показалась в во
ротах. «Час — это немного, 
— поясняет Александр. — 
Приехал бы попозже — пол
тора-два часа простоял». Ре
шение проблемы с простоя
ми Александр видит в орга
низации централизованных 
перевозок. Почему очереди? 
Все, к примеру, двадцать 
получателей кирпича стара
ются взять груз пораньше. 
Вот и строится утром хвост 
из тридцати—сорока машин. 
Можно по-другому: рассчи
тав объемы грузоперевозок, 
мощность подъемной техни
ки, грузоподъемность ма
шин, . выделить необходимое 
количество грузовиков, кото
рые вывезут те же кубомет
ры без всякой очереди. «Ду
маю, автомобилей понадоби
лось бы раза в два меньше».
, Точно, легко ведет Алек

сандр автосостав по город

ским улицам. Легкость, од
нако, кажущаяся. Автопоезд 
с грузом весит почти двад
цать тонн. Водитель должен 
держать в поле зрения до
рожное полотно (попадаются 
колдобины и открытые ко
лодцы), встречные и попут
ные машины, сигналы свето
форов, пешеходов, которые 
доставляют много забот сво
ей недисциплинированно
стью.

— Нелегко приходится, 
это верно. Но утром иду в 
гараж с легким сердцем. 
Нравится работа. Думал — 
почему? Много ведь есть 
других интересных профес
сий — строитель, слесарь- 
сборщик, учитель. Интерес 
вижу в общении с людьми, в 
участии в строительстве но
вой жизни. В самом прямом 
смысле. Вот . кирпич везу 
сейчас, из него где-нибудь в 
Клюквинке на Верхней Кети 
построят детский сад или 
магазин. Наш город на гла
зах строится, бывает, твой 
груз жду1 не дождутся, шо
фера готовы на руках но
сить. А зимой вся область 
наша, от Каргаска до Бату
рина. Удивительны краски 
зимнего леса, укрытого пер
вым снежком. Зимой беру с 
собой в дальние рейсы фото
аппарат, делаю пейзажи.

Улыбается Александр. 
Его оптимизму, молодости, 
энергии не страшны знаме
нитые 'ИНкиноК'Ие болота, 
Которые он за. свои семь лет 
работы водителем переме
рил бесчетное число раз. Не 
пугают его и причуды сибир
ской погоды. Вспоминает 
Александр, как однажды за 
Колпашевом они попали в 
буран. Дорогу перемело, 
двадцать километров про
шли лопатами. Двадцать ки
лометров за Тридцать часов. 
Скорость пешехода. И ниче
го, выдержал Александр с 
товарищами, пробился на 
чистую лесную дорогу.

Желание, интерес к рабо
те дают отличные результа
ты. В прошлом году он вы
полнил план на 131 процент, 
в первом квартале нынеш
него сделал почти полтора 
(квартальных, задания, вот-

вот закончит личную пяти
летку.

Приятно . сознавать, 
что, как оказал Маяков
ский, мой труд вливается в 
труд моей республики. Я 
многим обязан бригаде Ни
колая Конжеголова, в кото
рой работаю вот уже три 
года. Геннадий Ники
форов, Юрий Путинцев 
— хорошие ребята подобра
лись, дружные. Не откажут 
в совете, надо — помогут. 
Болеют за честь бригады. 
Но нынче’ мы пока выше 
третьего места в соревнова
нии не поднимались. При
чин несколько. Другие 
бригады — Владимира Гав
рилова, Валерия Литвинова 
—подтянулись, догнали ли
деров. Потом, год назад, из 
нашей бригады часть опыт
ных шоферов перевели в 
другую. И они не хотят нам 
уступать. Но, уверен, еще в 
этом году мы вернем, как 
пишут в газетах, утрачен
ные позиции.

Это, без всякого сомне
ния, все так. Но бесспорно 
то, что успех приносят 
только собственная инициа
тива, старание. Как отмеча
ет товарищ Будько по брига
де Юрий Путинцев, Алек
сандр любовно относится к 
своей машине. В. половине 
седьмого в гараже и, пока 
есть время до выезда на ли
нию, обсмотрит своего же
лезного коня сверху донизу, 
подкрутит болты,, подмажет 
подшипники. Третий год его 
голубому ЗИЛ-130,, а выгля
дит, как новый, только гля
нец немного потускнел на 
солнце. Техника платит за 
заботу сторицей: ни дня ife 
простоял Александр на ре
монте.

— О профессии шофера 
думал со школы, занимался 
в технических кружках. Пос
ле восьмого класса поступил 
в автодорожный техникум. ' 
После его окончания рабо
таю здесь, в автоколонне. 
Женат, растет дочка. Вот, 
пожалуй, и вся моя биогра
фия. Как видите, ничего осо
бенного.

Начало биографии, надо 
признать, типичное для ра
бочего советского парня. О 
том авторитете, уважении, 
которым пользуется Алек
сандр у товарищей, говорит 
такой факт: коллектив авто
колонны № 1235 выдвинул 
его своим кандидатом в де
путаты областного Совета. 
Честь и доверие большие. В 
этом — уверенность коллек
тива, что и продолжение 
биографии у Александра бу
дет достойным начала.

В. МОКРУШИН.

От всего 
сердца
Из окон  к л и н и ки  хорош о 

видны  вы росш ие за послед
ние годы  здания — стан 
ция переливания крови , 
ко р п ус  ТИАСУРа... П ра кти 
чески  весь наш  район — 
Л агерны й  сад, пр и во кза л ь 
ная площ адь, улица Крас
ноарм ейская — неузнавае
мо изм енился. Л юдям во
обще свойственно сравни 
вать: что  было — что  есть. 
Для меня же рост города 
особенно разителен. Двад
цать пя ть  лет назад я 
о ко н чи л  Т о м ский  м едицин
с ки й  и н с ти ту т  и уехал ра
ботать в Я ку ти ю . Снова 
вернулся сю д а ' пять  лет 
назад. Перемены особенно 
зам етны , когда после боль
ш ого  перерыва возвращ а
еш ься в город своей ю но
сти.

О гляды ваясь на п уть , 
пройд енны й  за последние 
годы , не менее отрадно ви
деть, к а к и х  успе хов  доби
лась кафедра госпитальной  
х и р у р ги и  и ее сотр уд н и ки . 
Пять лет назад у  нас был 
лиш ь один канд ид ат меди
ц и н с к и х  н а ук , сейчас из 
ш ести ассистентов тол ько  
один не защ итил  диссерта
цию . В ы сокие  показатели  
хи р у р ги ч е с ко го  отделения 
—  заслуга  эти х  вы со ко кв а 
л и ф и цир ован н ы х врачей.

С егодняш нее оснащ ение 
м едицины  — анестезиоло
гическая  ап па ратура , д ы ха
тельны й  автом ат РО-5, пе
редвиж ной р е нтген овский  
аппарат, п о л учи вш и й  золо
тую  медаль на Брю ссель
ской  вы ставке , — все это 
значител ьно  облегчает труд .

Для повы ш ения кв а л и 
ф и кац и и  п р а кти ч е с ки х  вра
чей по  ини ци ативе  про
ф ессора Ю. Н. Ш тейнгард та  
в Том ске  впервы е была ор
ганизована  заочная ордина
тура  без отры ва о т  пр ои з
водства. В рачи -зао чн ики  
п р и сутств ую т  при наш их 
обходах и опера циях , слу
ш а ю т л е кц и и , сдаю т теоре
ти ч еские  работы . Кроме 
того , трое врачей учатся  в 
заочной  аспир ан тур е .

С отруд н ики  каф едры 
опубли кова ли  более ста на
у ч н ы х  работ, пр ин яли  у ч а 
стие в д вух м еж областны х 
кон ф ере нц ия х  х и р ур го в , 
издано два сб орн и ка  науч
н ы х тр уд о в  эти х  конф ерен
ций. О сновное направле
ние, ко то р ы м  мы заним а
емся, — х и р у р ги я  печени и 
ж е л ч н ы х  путей . Больные 
едут к  нам со всех ко н 
цов С ибири. И, наверное, 
настало время создать 
здесь м еж областной  или 
областной центр х и р у р ги и  
печени. У нас есть все ус 
ловия для того , чтобы  зан и 
маться сло ж ной  патологией 
печени. О пы т показы вает, 
что создание спеццентров 
ул уч ш а е т  об служ ивание  
б ольны х.

Ни соврем енны е здания, 
ни оборудование не реш ат 
проблему, если ка ж д ы й  со
т р у д н и к  б ольницы  не про
н и кн е тся  ответственностью  
за свой труд . К ак-то  были 
у  нас на п р а кти ке  студен
ты -м ед и ки  из Каунаса . Рас
ставаясь, мы попросили  их 
с казать , что  более всего 
понравилось им у  нас, че
м у они  здесь научились. 
Ответ был таков :

— Н астоящ ем у врачебно
м у отн ош ен и ю  к  больном} 

Вот этом у замечательно 
му ка че ству  м ож но  учи тьс  
у  доцента М. М. Соловье 
ва, у  заведую щ ей отделе 
нием Л. С. Б ирю ковой , 
старш ей сестры  О. Н. Зои 
мер и у  м н о ги х  д р у ги х  нг 
ш и х  работников .

Через несколько  дней 
Том ске  состоится  встреч 
в ы п у с кн и к о в  — м оих одно 
ка ш н и ко в . Мы оглянем с 
назад, на четверть века 
прош лое, это всегда поме 
гает по -настоящ ем у оце 
нить сегод няш ний  день 
М ог ли я д ум ать , что буД 
иметь счастье заведоват 
каф едрой в родном и нстк 
туте  наравне с моими учи 
телями, работать з замена 
тельной  соврем енной кли 
нике? В прочем , у  многи 
м оих колл ег судьба сложи 
лась не менее удачно, чт 
соверш енно законом ернс 
для наш его  строя.

В день выборов в Вер 
ховн ы й  Совет РСФСР и ме 
стны е Советы мы, работнн 
ки  н а уки , вместе со всем 
труд ящ и м ися  от всего сер^ 
ца будем голосовать за рас 
цвет наш ей Р одины , з 
партию  и народную  Совет 
с к у ю  власть, отдадим cboj 
голоса за -достойны х нанди 
датов блока ком м уни стов  i 
беспа рти й ны х.

Б. АЛЬПЕРОВИЧ,
проф ессор, доктор
м е д и цин ски х  н аук .

Н а р о д  в ы б и р а е т  
с в о и х  д е п у т а т о в

Зарубежная печать широ
ко освещает завершающую
ся в СССР подготовку к вы
борам в Верховные Собеты 
союзных и автономных рес
публик и местные Советы 
депутатов трудящихся. (3 
статьях и корреспонденциях 
из Москвы газеты братских 
социалистических госу
дарств, прогрессивные орга
ны печати других стран от
мечают атмосферу высокой 
трудовой и политической ак
тивности, которая наблю
дается по всей стране. Пред
выборная кампания, пишет 
болгарский еженедельник 
«Поглед», проходит в обста
новке всенародной борьбы за 
выполнение планов девятой 
пятилетки.

Финская газета «Тиедо- 
нантая» о п у б л и к о в а л а  
статью «Народ выбирает 
своих депутатов».

Газеты сообщают о встре
чах избирателей с. кандида
тами в депутаты, излагают 
речи членов и кандидатов в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарей ЦК 
КПСС. Подчеркивается, что 
на предвыборных собраниях 
трудящиеся единодушно

поддерживают и одобряют 
внутреннюю и внешнюю по
литику Коммунистической. 
партии Советского Союза.

Излагая речь Председате
ля Совета Министров СССР 
А. ,Н. Косыгина, печать со
циалистических стран под
черкивает, что за последние 
четыре года сделан большой 
шаг вперед в создании ма
териально-технической базы 
коммунизма и в решении 
крупных социально-экономи
ческих задач.

Французская г а з е т а  
^Юманите» останавливается 
на ряде внешнеполитических 
положений речи, отмечая, 
что Советский Союз делает 
все возможное, чтобы добить
ся реальных результатов в 
области разрядки напряжен
ности и практических мер 
по разоружению.

Иностранные информаци
онные агентства передали 
изложение речи Председате
ля Президиума Верховно

го Совета СССР Н. В. 
Подгорного, с которой он 
выступил на встрече с 
избирателями Ленинградско
го избирательного округа 
столицы. Зарубежные агент
ства и обозреватели газет 
выделяют ту часть речи, где 
говорится о развитии социа- 
листической_ демократия. 
Большое место уделяется 
международным проблемам, 
изложенным в речи Н. В. 
Подгорного. В результате 
активной и целеустремлен
ной политики социалистиче
ского содружества, подчер
кивается в сообщениях, в на
ши дни происходят глубокие 
положительные изменения в 
системе международных от
ношений в целбм.:Все более 
широкое призна'ЙИе получа
ют демократические принци
пы международной жйзни, 
вытекающие из ленинской 
идеи мирного сосуществова
ния государств с различным 
социальным строем.

Освободить Луиса Корвалана!
В связи с ухудшением 

здоровья Генерального сек
ретаря Коммунистической 
партии Чили Луиса Корва
лана и преступными замыс
лами военно-фашистского 
режима расправиться с ним 
мировая общественность 
вновь выступает за его не
медленное освобождение. 
Подобные требования все 
решительнее выдвигаются в 
различных странах.

ГАВАНА. С призывом 
всемерно расширять кампа
нию в защиту Луиса Корва
лана обратилась к мировой 
общественности газета 
«Гранма». На протяжения 
почти двух лет, пишет газе
та, фашистская хунта пыта
лась состряпать обвинение 
против него, чтобы с по
мощью фальшивки учинить 
судебную расправу. Но эти 
попытки провалились. Сей
час хунта намеревается ин
сценировать побег , Луиса

ДЕЛИ, 12 нюня. (ТАСС). 
Сегодня у резиденции 
премьер-министра Индиры 
Ганди собрались тысячи ж 
те л ей столицы, чтобы выра
зить протест против дейст
вий сил реакции, пытающей
ся подорвать нынешний 
курс, проводимый прави
тельством Индии.

Председатель правящей 
партия Индийский рацио
нальный конгресс Д. ’К. Ба- 
руа, а также члены прави
тельства опубликовали заяв
ление, в котором говорится,

Корвалана й под этим пред
логом уничтожить его.

БЕРЛИН. Намерение 
хунты Пиночета физически 
уничтожить Луиса Корвала
на вызвало глубокое возму
щение населения ГДР. По 
стране активизировались 
выступления в его защиту. 
Мы, говорится в резолюции 
рабочих и служащих карл- 
маркс-штадского станко
строительного завода «Мо
дуль», заявляем о- своей 
глубокой солидарности с Ге
неральным секретарем Ком
мунистической партии Чили 
я другими арестованными 
патриотами.

ЛОНДОН. Волна протес
тов против преступлений 
хунты, за освобождение ее 
ушников вновь прокатилась 
по Англии. Прогрессивные 
силы страны, заявил Гене
ральный секретарь Компар
тии Великобритании Гордон

что все члены партии Ин
дийский национальный' кон
гресс целиком и полностью 
доверяют премьер-министру 
Индире Ганди.

Демонстрации в поддерж
ку Индиры Ганди и ее пра
вительства вызваны тем, 
что правая оппозиция затея
ла судебный процесс, в ходе 
которого поставила под сом
нение результаты парла
ментских выборов в 1971 
году в том избирательном 
округе, где победу одержа-

Макленнан, выступают за 
то, чтобы заставить хунту 
освободить' Луиса Корвала
на.

Исполком Шотландского 
отделения Национального 
профсоюза горняков напра
вил министру иностранных 
дел Англии Джеймсу Калла
гэну телеграмму, призываю
щую сделать все возможное 
для прекращения репрессий 
против Луиса Корвалана и 
других патриотов.

БУЭНОС-АЙРЕС. Из Чи
ли поступают тревожные 
сообщения, пишет газета 
аргентинских коммунистов 
«Нуэстра палабра». Сильно 
подорвано здоровье Гене
рального секретаря Комму
нистической партии Чили. 
Жизнь его в опасности. Га
зета призывает мировую об
щественность йырвать слав
ного сына чилийского наро
да из тюремных застенков.

(ТАСС, 12 июня). •

ла Индира Ганди. В ходе 
разбирательства в суде го
рода Аллахабада Индира 
Ганди показала несостоя
тельность домыслов оппози
ции. Тем не менее под дав
лением реакционных сил 
судья принял решение, отве
чающее интересам правых 
партий.

Индира Ганди заявила 
сегодня до- Всеиндийскому 
радио, что не может быть н 
речи об ее отставке с поста 
премьер-министра и что по
становление местного суда о 
лишении ее мандата члена 
нижней палаты парламента 
будет рассматриваться в 
верховном суде.

ПРОТИВ ПРОИСКОВ 
ИНДИЙСКОЙ РЕАКЦИИ

Тель-авивский 
премьер 
в Вашингтоне

ВАШИНГТОН, 12 июня. 
(ТАОС). Президент Дж. 
Форд встретился с находя
щимся здесь с визитом 
премьер-министром Израиля 
И. Рабином.

Этому, как известно, 
предшествовали переговоры

в Зальцбурге в начале июня 
между президентом Дж. 
Фордом и президентом АРЕ 
А. Садатом, в ходе которых 
обсуждались вопросы, ка
сающиеся обстановки на 
Ближн-ем Востоке.

Дж. Форд сообщил тогда 
на пресс-конференции, что 
на переговорах не было при
нято никакого решения и 
и что в ближайшие недели 
он проведет дальнейшие кон
сультации.

В рамках этих консульта
ций, как Здесь отмечают, и

состоялась встреча прези
дента США с израильским 
премьером. Белый дом не 
сообщает подробностей об 
этой встрече.

По сведениям американ
ской печати, Рабин добива» 
ется усиления поддержки 
Соединенными Штатами
Тель-Авива. Израиль расн 
считывает на удовлетворен 
ние своего запроса о предо-- 
ставлении ему военной , и 
экономической помощи 
США в размере более- 2,5 , 
млрд, долларов.
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ЦВЕТЫ—РОДИОНУ ЗАВОДУ
В . огромном зале, глав

ной компрессорной заво
да « С ибо л е к тр ом ото р »

' выстроились мощные ма
шины. Кругом — массив
ные трубопроводы, венти
ляторы. А окна компрес
сорной сплошь уставле
ны цветами. Они причуд
ливо вьются по стенам, 
перилам многочисленных 
металлических лестниц и 
выше, на щитах компрес
соров. Стоят в кадках на 
полу. Вся в зелени и 
конторка начальника уча
стка А. И. Коваленко. 
Много цветов на рабочих 
местах у слесарей.

— Красиво, не правда 
лв? За все это спасибо 
говорим нашей Марии

Ефимовне Бачерккозой, 
машинисту компрессор
ной, — сказал мне сле
сарь А. Г. Аникин, — 
Тридцать два года . я на 
заводе, а вот такой кра
соты ни в одном цехе не 
видел. Как в оранжерее! 
Даже работается лучше.

Разговор с Марией 
Ефимовной, конечно же, 
начинается с цветов—как 
она их собрал®, вырасти
ла.

— Вот этот я подобра
ла возле нашего' дома. 
Выбросила его какая-то 
хозяйка. Был он и впрямь 
неказистый: /маленький,
слабенький. Принесла, 
посадила в горшок, уха

живала за ним — цветы 
любят заботу. Вот види
те, каким он нрасавцем 
стал!

Не только в компрес
сорной, но и . возле зда
ния .растет много цветоз, 
разбиты клумбы, газоны. 
Здесь, Мария Ефимовн^ 
высадила рассаду астр, 
гвоздик,* ириса, анюти
ных, глазок, петуний, лан
дышей. Ярко зеленеют 
елочки, стройные берез
ки, кусты сирени. Между. 
ними тянутся к солнцу 
кустики черемухи, ряби
ны, ; шиповника.

— Ездила с семьей в 
Оськино на заводскую ба
зу, отдыха. Вырыла , их в 
лесу, привезла сюда.

Приживаются на новом 
месте. А вот с этими ма
лышами не знаю, что де
лать: не хотят быть го
рожанами. Наверное, на
до было больше забрать 
с ними родной почвы. 
Осенью попробую привез
ти еще. Очень уж мне 
хочется вырастить на на
шем заводском, дворе 
кедры.

На заводе Мария Ефи
мовна Бачернкова ра
ботает 15 лет. Здесь 
же шофером работает 
и ее муж Георгий Дмит
риевич. сЫн Петр сле
сарит в литейном це
хе. С завода ушел в ар
мию сын Николай. Друж
ная, трудолюбивая семья, 
для которой завод стал 
домом. Вот и украшает 
его - цветами Мария Ефи
мовна. На радость лю
дям.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

НИКТО НЕ ЗАБЫТ ^niiiHiHiminiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiuwimimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiimmiminiiiiininiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiig

М еж дународном у году ж ен - 
щ ины  было посвящ ено заседа
ние клуба  кн игол ю б ов  при 
производственном  объедине
нии «Сибкабель». Образу 
ж е н щ и н ы  — матери, т р у ж е н и 
цы , общ ественницы  в совет
ско й  литературе посвятил свое

вы ступление доцент пед инсти 
тута  Ю. Г. Ельцов. С больш им 
интересом встретили кн и го л ю 
бы рассказ доцента этого  ж е  
и н сти тута  Л. Ф . П и чури н а  о 
работе над повестью  о выда
ю щ ейся советской  писательни 
це Г. Н иколаевой, авторе из-

<*П ам яти па в ш и х  будьте 
д остойны !»  — эти  слова 
н апи сан ы  на обелиске, воз
д в и гн уто м  в честь па вш и х  
на ф ро нтах  В еликой  Отече
ственной  войны  в пос. Сте
па но вне  В ерхн е ке тско го  
района . Право о т кр ы т ь  ме
м ориал бы ло предоставле
но  ветеранам ср а ж е н и й  с 
ф аш изм ом  и передовикам  
производства. И н ициатором  
создания обелиска , о т к р ы 
то го  в  торж ествен н ой  об
стан овке , был д и р е кто р  ме
стной  ш ко л ы  В. М« Ш ита- 
нов. М ного  сил и энергии  
вло ж и ли  в  создание мемо
риала х у д о ж н и к  В. Л . Пи
ч у ги н , н а ч а л ь н и к  Полуде- 
и овско й  Г Ш К  треста 
«Томлесстрой» А . Н. Ива
нов, главны й  и н ж е н е р  ко 
ло нны  Н. А . Т и м о ш ки н , ра
бочие ПМ К, ш ко л ь н и ки .

Г. ЧЕРЕПАНОВ.

с к о п ,

НАГРАДА
ЦЕНТРОСОЮЗА

ф  З е л е н ы й  н а р я д  
к о м п р е с с о р  н о й  

ф  Почетные наг рады 
о х о т  н и к о в  

ф  Проект для Даль
н е г о  В о с т о к а  
ф  Сибирские дороги 
к а з а х с к о й  му з ы  
ф  В а н т о л о г и и  — 
д в а  т о м и ч а

Т Е П Л О -Х А Б А РО В Ч А Н А М

В 1974 году о х о тн и ки  и 
звероводы  В а сю га и ско го  
кооп зве роп ром хоза  за го то 
вили  и  сдали госуд арству  
п у ш н и н ы  д и к и х  зверей на 
S6 ты сяч  рублей и на 102 
ты ся ч и  рублей — клеточ
н ы х . За эти  вы соки е  п о ка 
затели  Ц ентросою з п р и с у 
д ил  н оопзверопром хозу  
третье место во всесою з
ном  соревновании. На д нях  
ко л л е кти в у  была вручена  
почетная грам ота Ц ентро
сою за  и денеж ная премия 
—  пром ы словикам .

Т. КУРИЛОВИЧ.

ГОСТИ МОДЕЛЬЕРОК
Три дня гостили  в Том

с ке  представители Р и ж с ко 
го  Дома моделей. В послед
ний  день они  встретились 
со  своим и то м ски м и  колле
гам и  из экспери м ентал ьно й  
лаборатории  «Горш вейбы - 
та». Среди гостей были 
пя ть  вы соко ква л и ф иц и ро 
в а н н ы х  х у д о ж н и ко в  и 
оп ы тн ы е  м а н екен щ и цы , ко 
торы е рассказали  о своей 
работе, поделились опы том . 
Т о м и ч и -ш ве й ни ки  по л учи 
ли интересны е кон сул ьта -

Йии, завязали с Р и ж ски м  
омом моделей деловые 
к о н та кт ы  на будущ ее.

С. ПЕРОВА.

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ—  
СЕЛЬСКИЕ ФИРМЫ
У чены е С ибирского  науч 

но-исследовательского ин
сти тута  э ко н о м и ки  сель
с ко го  хозяй ства  провели в 
Том ске  сем инар по пер
спе кти ва м  развития специ 
а л и зир ован н ы х сел ьско хо 
зя й стве н н ы х  ф ирм Том ской 
области на 1976 — 1980 го 
ды . В сем инаре приняли  
уча сти е  специалисты  обла
стно го  управления  сел ьско 
го  хозяй ства , зо о те хн и ки , 
б ухга л те ры  ф ирм и совхо
зов, вход ящ их в ф ирм ы . 
Р уководитель отдела Сиб- 
НИИЭСХа А. С. Коваленко  
вы ступи л  с докладом  «Обо
снование рациональной  
специализации  и ко н ц е н т 
рации  на основе м еж хо 
зяй стве нн ой  коопера ци и  
производства». Р уковод и 
тель сектора  и нсти тута  
А . С. Ш елепа ра ссказал  об 
аграрно-пром ы ш леннО м  ко 
оперировании  в овощ но
м олочном объединении
(фирме). В ы ступление  р у 
ководителя сектора  В. В. 
Подистова было посвящ ено 
методам обоснования ка п и 
тальн ы х влож ений  на стро 
ительство  ж и вотн о вод че 
с к и х  ко м пл ексов  и д р у ги х  
об ъ е ктов  и методам опреде
ления эф ф ективности  про
изводства. С тарш ий н а уч 
ны й  со тр уд н и к  и н сти тута  
Ф  Р. Х о рун ж ев  говорил о 
вн утр и хо зя й стве н н о й  спе
циализации  и ко н ц е н тр а 
ции производства овощ ей.

А . АЛИН.

pnnmiiiimnmnminmimHiuuBiiimiiiiiiiHnniinHniiimiiiiimimimiuDHumuiHimiiiiiHiiHiiiiiuiiimhi

В Томском отделении ор
дена Ленина и ордена Ок
тябрьской Революции инсти
тута «Теплоэлектропроект» 
закончена разработка тех
нического проекта «Магист
ральные тепловые сети от 
Хабаровской ТЭЦ-3». Рабо
ту эту выполнил отдел ком
плексного проектирования 
тепловых сетей. Главный 
инженер проекта Б, Л. Гуд
ков рассказывает:

— Эту ответственную и 
очень нужную для хабаров
чан работу отдел выполнил 
в сжатые сроки. Магист
ральные тепловые ■ сети пре
дусматривают централизо
ванное теплоснабжение се
верного, северо-восточного 
и центрального районов

г. Хабаровска. Изыскание и 
проектирование было сопря
жено с большими трудностя
ми. Нужно было спроекти
ровать две трассы в густо
заселенном городе. Каждая 
трасса — это два трубопро
вода диаметром по 1.000 мм. 
Надо было предусмотреть 
пересечение этими трассами 
железнодорожной линии 
Москва — Владивосток, не
скольких автодорог, мини
мальный снос зданий, по
стройку двух мощных под
качивающих станций. Изы
скатели В. Пономаренко, 
М. Новоселов, Е. Васильев, 
А. Тимощенко успешно на
шли оптимальное решение 
проблемы.

В разработке проекта ак-

«Сибирский
рассказ»
«Стремление представить 

избранные рассказы, написан
ные на сибирском  материале 
русскими советскими прозаи
ками за последние десять-; 
пятнадцать лет, —  подчеркнул  
в небольш ом вступительном  
слове к  этой своеобразной  
антологии ее составитель 
Е. Городецкий, —  и породило  
замысел... книги, призванной  
не только пропагандировать 
произведения малой формы  
60—-70-х годов, но и вообще  
рассказ во всем, его внутри- 
ж акровом  богатстве».

Произведения двадцати трех 
авторов составили сборник 
«Сибирский рассказ», только  
что выпущенный стотьюячным  
тиражом  в прекрасном пода
рочном  оформлении Западно- 
Сибирским книжны м изда
тельством. Среди его авторов 
—  известные советские писа-; 
тели, такие, как Виктор Ас
тафьев, Сергей Залыгин, Виль 
Липатов, Василий Ш укш ин, 
Илья Лавров, Валентин Распу
тин, и писатели, пока менее 
известные, такие, как М . Мали
новский, Д . Константинов-ский 
и другие. В антологию вклю че
ны рассказы двух томских ав
торов —  М. Халфиной и 
В. Макшеева, уже хорош о зна
комы е всесою зному читате
лю. По «Безотцовщине» 
М. Халфиной сейчас снимает
ся художественная лента на 
студии «Ленфильм», а «По
следний парень» В. М акшеевз 
дал название первой его кни
ге, которая выпущена в 1973 
году издательством «Совре
менник» и уже по достоинству 
оценена критикой.

Новый сборник —  значи
тельное явление в литератур
ной жизни Сибири.

С. УЛЬЯНИН.

К ПРЕДСТОЯЩИМ ГАСТРОЛЯМ

Г Л А В Н Ы Й  О Р К Е С Т Р  К А З А Х С Т А Н А
Я рад возможности вы

ступить на страницах вашей 
газеты с небольшим сообще
нием о предстоящих гастро
лях нашего оркестра. Даль
няя гастрольная поездка — 
всегда событие, тем более 
что в данном случае речь 
идет о поездке по весьма 
«музыкальный» городам — 
Новосибирску,, Томску, Бар
наулу с их уже сложивши
мися традициями симфони
ческого музицирования, хо
рошо воспитанной, опытной 
и искушенной аудиторией.

Наш оркестр имеет нема
лый опыт гастрольной рабо
ты. Коллектив неоднократ

но выступал в рамках декад 
казахского искусства в Мо
скве,' Ереване, Ташкенте, 
Фрунзе с дирижерами 
Ф. Мансуровым, В. Яковле
вым, Ш. Кажгалиевым, 
И. Островским, Г. Дугаше- 
вым. Традиционными стали 
встречи коллектива с труже
никами целинных областей 
Казахстана, жителями обла
стных центров республики. 
Большой интерес вызвали 
выступления оркестра на 
первом фестивале камерной 
и симфонической музыки в 
г. Павлодаре в 1974 году, 
где с нашими солистами вы
ступили известные совет

ские исполнители — Л. Иса
кадзе, Д. Гери-нгас.

Ныне мы хотим предста
вить на суд слушателей ли
бо совершенно новые рабо
ты оркестра (подобно сюи
там Игоря Стравинского или 
«Каприччио» Кжиштофа 
Пандерецкого), способные 
привлечь внимание цените
лей современной музыки, 
либо достаточно известные 
пьесы, ’ демонстрирующие 
неисчерпаемые возможности 
оркестровых красок. Тако
вы, скажем, Вторая балет
ная сюита Мориса Равеля 
«Дафнис и Хлоя», симфони
ческая поэма Рихарда

Штрауса «Дон Жуан». Из 
классического наследия мы 
включили в свой гастроль
ный . репертуар такие ше
девры мировой музыки, как 
Первая симфония И. Брам
са, Шестая «патетическая» 
симфония П. Чайковского, 
Шестая симфония Д. Шо
стаковича, — произведения 
разных эпох и стран, кон
центрирующие внимание 
слушателей на драматизме 
борьбы человеческого духа 
с силами зла, показывающи
ми величие человека.

С особым вниманием ор
кестр относится к показу 
произведений композиторов

Казахстана — разных по 
стилевым и жанровым при

знакам, по языку и масшта
бу, демонстрирующих широ
кое разнообразие авторских 
индивидуальностей и спо
собных дать представление 
о музыкальной жизни на
шей республики.

Государственный симфо
нический оркестр Казахской 
ССР с нетерпением ожида
ет встреч с томской публи
кой — встреч, безусловно, 
полезных и, надеемся, в рав
ной степени приятных. При
мем мы участие и в X фе
стивале «Северное сияние».

Т. МЫНБАЕВ, 
художественный руко
водитель и главный ди
рижер Государственно
го симфонического ор
кестра Казахской ССР.

Конкурс
закройщиков
На ; днях в эксперимен

тальной лаборатории 
горшвейбыта томичи 
приобретали пальто, ко
стюмы, платья, которые 
впервые были показаны 
на прошедшем недавно 
конкурсе закройщиков 
нашего Порода. Это твор
ческое соревнование 
должно было выявить 
лучшего закройщика' го
да. Жюри — специали
сты-швейники Тюмени, 
Новокузнецка, Краснояр
ска, Барнаула, предста
вители Томской швейной 
фабрики. Лучшими за
кройщиками года призна
ны: Н. И. Попова (Дом
быта № 1), Н. Ф. Горело
ва (ателье «Березка»), 
М. А. Игитов (ателье 
№ 2). Вторые места за
няли А. Д. Борзунова, 
П, П. Фульмек (оба из 
ателье № 6), Была отме
чена работа закройщиков 
ателье №№ 2 и 3, кото
рые доказали, что с по
мощью комплектов от
делки можно сделать 
/одежду модной.

С. СОФИНА. «СЕЛЬСКИЙ ПЕЙЗАЖ». Линогравюра В. Кудряшова.

ПА ШУТЛИВОЙ ВОЛНЕ

НЕСТИ
ЛЮДЯМ
РАДОСТЬ

НЕЧТО ВРОДЕ ОЧЕРКА
^ С к р о м н а я ,  но ри скованная , 
где-то даже опасная работа у 
Ж о р ж а  Чихова. П риходится 
иметь дело с лю дьм и, не 
всегда ко н тр о л и р ую щ и м и  свои 
п о с ту п ки , иногда даже агрес
сивны м и . С лю дьм и, у  кото 
р ы х  нередко заж ат  в правой 
р уке  нож...

Ж о р ж  — оф ициант ресторана 
«К о м м уникабел ьны й» . Нынче 
он даже у  подозрительны х 
кли енто в  пользуется ув а ж е 
нием и сим патией. Разумеется, 
успех приш ел не сра зу . Еще 
недавно допустил  он о ш и б ку , 
обсчитав м у ж ч и н у , о казав 
ш егося переодетым майором 
ОБХСС. Ч ихова спасло слабое 
знание ариф м етики . Но когда, 
ка ч н ув  подносом, плеснул он 
суп харчо  на д екольтирован 
ное платье заслуж енной  ар 
т и стки . его перевели в поло
теры . С новым заданием Ж о р ж  
справился блестящ е, и его сно
ва бросили на сто л и ки . Те-

РЕПОРТАЖ

вестны х романов «Битва в п у 
ти», «Ж атва» и д р у ги х  пр ои з
ведений.

НА СНИМКЕ: вы ступае т  до
цент пе д аго гич еско го  и н сти 
тута  Л. Ф . П ичури н .

Ф ото А. Б а ту р и н а .

!Ю

тивное участие приняли 
тепломеханики — инженеры 
А. Задорожный, В. Кашин, 
строительная группа Г. По
номаренко. Электроснабже
ние проектировали инжене
ры В. Пресин, Н. Брагина. 
При разработке проекта при
менено- изобретение нашего 
инженера О, Ивонина — 
«П-образный вертикальный 
компенсатор на растяжках».

Стоимость проектно-изы
скательских работ — 90 ты, 
сяч рублей. Сооружение ма
гистральных тепловых' сетей 
в Хабаровске по проекту 
томичей начнется в 1976 
году. Вся техническая доку
ментация направлена в Ха
баровск.

Л. КЛЕПЦОВ.

перь он ведет себя б езупреч
но: не об считы вает * тр е звы х  
м у ж ч и н  с военной вы правкой ^ 
ж е н щ и н  б альза ко вско го  возра
ста , пенсионеров, студентов, 
л и ш е н н ы х  стипенд ии , и пионе
ров. Не берет он и чаевы х. Но 
если даю т — не отказы вает
ся, чтобы  не обидеть кли ен 
та.

И нтересы  клиента  для Ж ор
ж а  — выш е всего. Вот, полу
чив  за ка з  (борщ , лангет, чер
ны й  кофе) от  ры ж ебородого 
интеллигента , он не уход ит, 
ж дет: вд р уг кл и е н т  что-то за
был заказа ть  или стесняется...

— Ладно, еще сто пятьдесят, 
— почесав в бороде, взды ха
ет ры ж ебороды й .

Н ести лю дям радость —■ 
такова  програм м а ж и зн и , если 
хоти те  — к редо Ж . Ч ихова. 
Вот и сейчас несет он мое
м у соседу по с то л и ку  второй 
запо тевш ий  гр а ф и н ч и к , об- 
ставленны й на подносе бата
реей « ж и гул евско го»  и часто
колом  «бархатного» . И сосед, 
чуть  зам етно об лизнувш ись , 
ш епчет увл а ж н е н н ы м и  устам и:

— Ж ора, я  тебя уваж а ю !
Я ра сплачиваю сь за б у ты л ку  

нарзана, беру сдачу и — ко 
роткое  интервью :

— С каж ите , Ж о р ж  И ванович, 
что  такое, по-ваш ем у, сча
стье?

Он отвечает, не задум ы ваясь:
— Счастье — это когда тебя 

уваж а ю т.
И светлая улы б ка  освещает 

и зн утр и  его тонко е , хорош о 
упи тан но е  лицо.

Трикотаж
для
томичей

«Томскоблт-рикотзж 6 ы т»
—  новое для томичей на
звание. Производственное  
объединение сф ормирова
но недавно на базе трико
тажного ателье. Открыт но^ 
вый экспериментальный 
цех.

—  Это сделано, чтобы  
удовлетворить все возрас
тающие справедливые тре
бования заказчиков, —  сх& У  
зала в беседе с наш им; 
корреспондентом  началь
ник цеха А. И. Богданова.
—  Прежде всего, мы при»- 
званы улучшить качество, 
расширить ассортимент, 
создавать модели трико
тажных изделий и внедрять 
в производство то, что под
сказывает нам современная  
мода.

На днях коллекция  
«Томскоблтрикота ж б ы т  а» 
впервые была продемон
стрирована томичам. До  
этого 40 моделей побыва
ли в Тюмени на кустовом  
республиканском семинаре  
Министерства бытового об
служивания РСФСР. Сем-: 
надцать изделий экспери
ментального цеха получили 
оценку «отлично», двад
цать два прошли без заме
чаний. Полгода трудился 
над коллекцией коллектив  
цеха. Эскизы к  некоторым  
моделям сделали москов
ские худож ники, команди
рованные к нам для ока
зания творческой помощи. 
Д ругие —  творческая заяв
ка томичей. Особенно мно
го труда и умения вложила 
в работу над коллекцией  
мастер вязания высшего 
класса Е. В. Пичугина.

На первом показе в на-’ 
шем городе зрители, за
полнившие зал Д ома офи
церов, увидели более 30 
моделей, предназначенных 
для женщ ин и мужчин всех 
возрастов.

...На подиуме вырисовы
вается тонкий силуэт де
вушки в своеобразном  ве
чернем костю ме. В нем  
привлекает гармоничное  
соединение современности 
и старины. Идея костюма  
нэвейна томскими круж ев
ными теремами (автор 
А. Богданова).

«Изюминка» демонстра
ции —  изделия из мелан
жа, так называется модное  
сейчас сочетание пряжи не
скольких цветов. Красивы к  
удобны жакеты, джемпера, 
свитера из меланжа, стро
гие костю мы  и комплекты, 
которые так любят ж енщ и
ны «элегантного возраста», 
Демонстрировались платья 
с яркими ш ирокими ру«гн 
вами- крылышками. Прак
тичны и современны изде
лия, предложенные для 
мужчин: вязаные жакеты, 
рубашки, которые снова 
популярны.

У молодого объединения 
есть и свои трудности. По
рой не хватает сьгрья, мало 
мастеров, нет штатного ху
дожника.

Когда я была в э к с п е р т  
ментальном цехе, туда при
ходили некоторые из тех, 
кто присутствовал ва пока
зе, , чтобы узнать, ко гда - 
м ож но будет заказать пон
равившиеся изделия. В на
чале июля будет заверше
но оф ормление салона в 
трикотажном ателье. Там 
будут выставлены модели и 
начнется прием заказов.

С САПОЖНИКОВА.

___________ __________ &

Ю. ТАРАН.
Редактор

А. Н. НОВОСЕЛОВ.

г а ш о

и рк у тс к и й
д ра м а т и ч е с к и й  т е а т р

им. Н. П. ОХЛОПКОВА
14 ию ня.
В п о м ещ ен ии  драм атическое 

го  т е а т р а  — с п е к т а к л ь  «Ва
лентина».

Н ач ало  — в 19 час . '30 МИН.

Щ И

14 ию ня. Х удож ественны й 
ф и льм  «М ачеха» — 19, 21.

ц и р к
14 ню ня. Больш ая разнооб- 
:зная пр ограм м а. А ттр а кц и - 

«БУРЫ Е М ЕДВЕДИ . — 16,
-30.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Следую своим • курсом »  —

9. 13. 15, 17, 19, 21. «Эй, вы, 
. ковбои !»  — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Д очки-м атери» — 8-35,

10-30, 12-25, 14-20, 16-15. 18-10.
20- 05, 22. «Следую своим  к у р 
сом» — 8-40, 10-20, 12. 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22.. Зал 
ки н о х р о н и к и . М ул ьтсб орн и к 
№ 2 7  — 9, 10-13, 11-30. 12-45, 
14, 15-15, 16-30, 17-45, 19. 20-15.
21- 30.

«ОКТЯБРЬ»
«Доч ки-м атери» — 9, 10-50,

12-40, 14-30. 16-20, 18-20, 20,
21- 50. «Следую своим курсом »
— 8-40, 12-10, 13-55, 15-40,
17-25, 19-10, 20-55. «Улица
младш его сына» — 10-40.

«СИБИРЯК»
«О троки  во Вселенной» — 

9-20. «Даурия» (Две серии) — 
11, 14, 17, 20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Д очки-м атери» — 9, 10-50, 

12-40, 14-35, 16-30, 18-25, 20-20.
22- 15. «Белый кр у г»  — 9, 12-10, 
14, 16, 17-35, 19-10, 20-45, 22-15. 
«Соленый пес» — 10-35.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Поцелуй Ч аниты » — 12-20, 
14-10, 16, 17-50, 19-40. 20-30.
«Добрые дяди» — 11.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Алые м аки  И ссы к-Куля» —
11, 13, 15. «Новые центурионы »
— 17. 19. 21*

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Последний патрон» —

17-15 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Солярис» (две серии) — 

17-30, 20-30.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Тихий Дон» (1-я и 2-я с е 

р ки ) — 15, 18, 21.

Т  S
СУББОТА, 14 ию ня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

9.00. П рограм м а передач.
9.05. Цв. «Время». Р еп о р таж  
о встр еч е  и зб и р ател ей  Б ау м ан 
ского и зб и р ател ьн о го  округа  
г. М осквы  с кан ди датом  в де
п у таты  В ерховного Совета 
РСФСР тов . Л. И. Б реж невы м .
10.05. Цв: К онцерт м астеров

и скусств . П ер ед ача и з К рем 
левско го  Д ворц а съ езд о в . 11.50. 
Н овости. 12.00. «С траницы  о те
ч ествен н ой  ко см о н авти ки » . Ве
д ет  п ер ед а ч у  д в аж д ы  Герой 
С оветского С ою за л етч и к -к о с
м он авт СССР Н. Н. Р у к ав и ш н и 
ков. 12.30. Цв. « З а в т р а  — 
День м еди ц и н ского  р аб о тн и 
ка». П ри н и м ает у ч а с ти е  ми
н и стр  зд р а в о о х р а н е н и я  СССР 
а к а д е м и к  Б. В. П етровский . 
13.00. К он ц ерт по за я в к а м  ме- 

/ д и ц и н ски х  раб о тн и ко в . 13.40. 
«Ф ильм  — детям ». П рограм м а 
т ел ев и зи о н н ы х  к о р о тк о м етр аж 
н ы х  х у д о ж еств ен н ы х  ф и льм ов .
14.45. Цв. «В м ире ж и вотны х».
15.45. «П олитический  о б о зр е в а 
т е л ь  Ю. А. Ж у ко в  о твеч ает  на 
во п росы  тел езр и тел ей » . 16.30. 
«П есни Р одины  моей». П еред а
ча  и з К олонного з а л а  Дома 
сою зов. 17.30. Цв. '« В р ем я » . Р е 
п о р таж  о встр е ч е  и зби рателей  
Б а у м ан ск о го  и зб и р ател ьн о го  
о к р у га  г. М осквы  с кандидатом  
в д еп у та ты  В ерховного  Совета 
РСФ СР тов. Л. И. Б реж н евы м , 
18.30. П р ем ьер а  тел ев и зи о н н о 
го х у д о ж еств ен н о го  ф и льм а 
«Лето в  Ж уравлином ». («Укр- 
телеф и льм » . 1975 г.). 19.45. «Де
ти С тран ы  Советов». «С очине
ние в 3-м «в». Т елеви зи он н ы й  
д о к у м ен тал ьн ы й  ф и льм . 20.20. 
«С траницы  отеч ествен н о й
косм он авти ки » . 21.00. Цв. «В 
м ире ж и вотн ы х» . 22.00. Цв. 
Ч ем пионат СССР по ф утболу . 
ЦСКА — «Торпедо». Т р ан сл я ция с Ц ен тральн ого  стад и он а 
«Динамо». 23 .45—01.15. «В ре
мя».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

17.00. П еред ача, П освящ ен
н ая  дню  вы боров в В ерхов
ны й  С овет СССР и м естны е 
С оветы. 17.15. Для детей. «Зе
л ен ое стеклы ш ко» . М ульт
ф ильм . 17.30. Ф ести валь  сам о
деятельн ого  тво р ч ества  тр у д я
щ ихся. Э кран  — х у д о ж еств ен 
ной сам о д ея тел ьн о сти  Т омско
го подш и п н и кового  завода. 
18.15. «В оенны е худож ники- 
грековц ы » . Д окум ен тальн ы й  
ф ильм . 18.35. «Т елевизионны й 
клуб изби рателей » . Ведет п ере
дачу зам ести т ел ь  заведую щ его  
облзд равотделом  Р. С. Трегуб. 
19.15—20.30. «А битуриентка» . 
Х удож ественны й ф ильм . (Кино
студ ия им. Д овж енко. 1973 г.).

Городское управление 
коммунального хозяйства 
доводит до сведения руково
дителей строительных и ре
монтно-строительных орга
низаций, промышленных и 
транспортных предприятий, 
упреждений и учебных заве
дений, что разрешения на 
раскопки, связанные с про
кладкой и ремонтом подзем
ных коммуникаций в теку
щем году будут выдаваться 
только до 1 сентября.

Учебный комбинат Томского территориального управ
ления строительства производит дополнительный набор 
на курсы по специальностям: машинисты кранов на гусе
ничном ходу из числа машинистов тракторов: машинисты, 
компрессоров, слесари, шоферы III класса, ' машинисты 
бульдозеров, машинисты экскаваторов. Срок обучения— 
от 3 до 5 месяцев. Принимаются мужчины, отслужившие 
в Советской Армии, женщины не моложе 18 лет. Приня
тым на курсы выплачивается стипендия 70 рублей в ме
сяц. Одинокие обеспечиваются благоустроенным общежи
тием, семейные — квартирами в порядке очереди.

Начало занятий — 16 июня.
За справками обращаться по адресу: 634048, Томск,’ 

пер. Фруктовый, 28-а, проезд автобусом и троллейбусом 
№ 2, трамваям'и №№ 1,3 до остановки «Ул. Кулагина», 
телефоны №№ 4-01-47, 4-09-49.

Томскому монтажному уп
равлению треста «Сибнеф- 
техиммонтаж» на постоян
ную работу требуются: глав
ный бухгалтер, главный ме
ханик, геодезист, такелаж
ники и шоферы.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ,ул. 
Алтайская, 151, телефоны 
№№ 4-32-11, 4-32-10.

Томскому специализиро
ванному ремонтно-строи
тельному управлению газо
вого хозяйства на постоян
ную работу требуются: 
слесари-сантехники, электро- 
и газосварщики.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. 
Гагарина, 18, телефон
№ 2-49-86.

Специализиро в а н н о м у  
строительно-монтажному уп
равлению пищевой промыш
ленности на постоянную ра
боту требуются: инженеры я 
техники—строители на долж
ности старшего инженера 
ПТО, начальников участка, 
прорабов и мастеров, глав
ный бухгалтер, старший 
бухгалтер, каменщики
4—5-го разрядов, машинист 
бульдозера, машинист экска
ватора, машинист автокрана, 
электромонтажники. Одино
кие обеспечиваются благо
устроенным общежитием. Се
мейным предоставляется 
квартира в течение 2 лет.

Обращаться: г. Томск,
ул. Белинского, 58, телефо
ны М°№ 4-62-27, 4-74-66.

К оллектив строи тельн ого  
у п р ав л ен и я  «С ельх о зтех н и 
ка»  . с п ри ско р б и ем  изве
щ ает  о п р еж д евр ем ен н о й  
кончине м ех ан и к а

ЧЕРВЯКОВА
Василия Ивановича

и в ы р аж ает  соболезн ован и е 
родны м  и б л и зк и м  п окойно
го.
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редактора — 4-77-52, 4-71-35, ответ. секретаря 4-72-34,

ор га ни заци и

пром ы ш ленности  — 4-46-76, 4-51-83, 4-35-53, отдела сельсного хозяйства  — 4-83-65,
о строительства и бы та — 4-81-61, 4-70-34, отдела писем  — 4-81-65, 4-77-87. 
(ии — 4-20-91, д е ж ур н о го  — 2-05-88.

К301912 Заказ № 1629 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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